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Zampaglione
tra gli ospiti
della 52esima
Campionaria

GIUSEPPE LA LOTA

Tutto pronto per l’apertura della
52esima Campionaria di novembre
che si svolgerà a Vittoria dal 3 all’11
prossimi presso il polo fieristico del-
l’ex campo di concentramento. I nu-
meri parlano di oltre 300 spazi espo-
sitivi al coperto e 7 mila metri qua-
drati di area espositiva esterna. Arre-
damento, agricoltura, artigianato,
auto, moto, nautica, enogastrono-
mia, abbigliamento, pelletteria, spo-
sa e turismo. Un programma, come
sempre, ricco di eventi: domenica 4
novembre dalle ore 7,30 torna la sto-
rica fiera del bestiame mentre alle 19
in sala convegni spazio alla presen-
tazione di “Mia madre non lo deve
sapere”, l’ultimo libro dell’attrice e
conduttrice Chiara Francini; martedì
5 novembre alle 16 in sala convegni
l’incontro dal titolo: La fattura elet-
tronica: opportunità per il futuro. Al-
le 20 sarà presentato “Passione” il

dell’ultimo disco, “Fino a qui”, com-
posto da 4 brani inediti e un'antolo-
gia di 12 canzoni della band romana,
tutte reinterpretate con altrettanti
big della musica italiana. Non posso-
no mancare, ovviamente, gli appun-
tamenti tematici relativi all’agricol-
tura, settore che ha dato origine 52
anni fa alla fiera Emaia. Giovedì 8 no-
vembre incontro dal titolo Agricol-
tura 4.0 - Verso un'agricoltura inter-
connessa, di qualità, più consapevo-
le e sostenibile. Una 52ª edizione che
con slancio si presenta al via con la
solita mission dettata dal direttore di
Vittoria Mercati Davide La Rosa e se-
guita da tutto lo staff organizzativo:
“Riportare ad alti livelli il polo fieri-
stico della Città di Vittoria – dice La
Rosa - Siamo alla guida dell’offerta
fieristica da pochi mesi, nel corso dei
quali abbiamo dovuto mettere mano
ad una struttura indietro rispetto al
target nazionale dei poli fieristici.
Non solo. Una intensa attività di ri-

nuovo libro del professor Paolo Cre-
pet.

Alle 20 di mercoledì 7 novembre,
in sala convegni, l’incontro con il
cantautore Federico Zampaglione,
fondatore e leader dei Tiromancino.
Un’occasione per parlare di musica e

cerca che ha permesso quest’anno di
inserire ben 30 aziende nuove che
non avevano mai partecipato alla
Campionaria”. “L’incremento eco-
nomico del 10% circa rispetto allo
scorso anno – aggiunge il presidente
Giombattista Di Blasi - avvalora ulte-
riormente il lavoro messo in atto da

tutta la squadra di Vittoria Mercati.
Miglioreremo ancora. La collabora-
zione con i commissari straordinari
del Comune di Vittoria ha permesso
che questa Fiera si facesse, ma che
soprattutto tracciasse con veemenza
un solco innovativo con lo sguardo
proiettato al futuro”.

Federico
Zampaglione il 7

novembre sarà
nella sala

convegni della
Campionaria

Guest star. Il leader
dei Tiromancino il 7
sarà in sala convegni

taccuino
Il meteo
Poco nuvoloso. Temperature comprese

fra 17 e 23 gradi. I venti, moderati,
soffieranno prevalentemente da Est-
Sud-Est. Il sole sorge alle 6.25 e
tramonta alle 17.04. La luna, calante,
leva alle 00,29 e cala alle 14.22. Mare
poco mosso. Altezza onde: da 2 a 3 cm.

Numeri utili
Polizia: via Emanuela Loi, 40. Tel: 0932-

997411. Vigili del Fuoco: contrada
Mendolilli, s.n. Tel: 0932-804694
oppure 0932- 981735. Polstrada: via
Pietro Nenni, 86. Tel: 0932-981920.
Carabinieri: via Garibaldi, 397.
Tel:0932.981200 oppure 0932-
981370. Scoglitti, tel. 0932.980106.
Guardia di Finanza: Viale Vol. Libertà,
16. Tel: 0932-981894. Capitaneria di
Porto: Piazza Sorelle Arduino, 22. Tel:
0932-980976 Polizia Municipale: Via
S.re Incardona, s.n. Tel: 0932-514811.
Scoglitti, Tel: 0932-514700. Comune
di Vittoria: 0932-984392. Delegazione
Scoglitti: 0932-980105. Ospedale
Centralino: 0932-981111

Farmacia notturna di turno
Iacono, via Cavour 133, telefono

0932.981002

«E’ il momento di far parlare la politica»
Palazzo Iacono. L’ex consigliere comunale Scuderi
«Questo silenzio non giova alla città. Cambiamo rotta»

«Chi ha amministrato il Comune è sub
judice, ma questo non può riguardare
la popolazione vittoriese che non rie-
sce più a comprendere che cosa stia
succedendo, il perché tutto questo si-
lenzio da parte di chi ha cercato di
svolgere nella maniera più piena la
propria azione politica». E’ la riflessio-
ne che si pone Giuseppe Scuderi, ex
consigliere della maggioranza che so-
steneva il sindaco Giovanni Moscato,
a 3 mesi di commissariamento della
città di Vittoria. “Il vuoto della politica
- sostiene Scuderi - deve essere col-
mato con la voglia di fare per trovare
le soluzioni alle varie problematiche
esistenti”.

Scuderi è fiducioso nell’esito della
vicenda giudiziaria che coinvolge pa-
recchi soggetti delle passate ammini-
strazioni. “Convinto che arriverà il
momento in cui c’è chi riuscirà a di-
mostrare la propria estraneità rispet-
to a tutte le accuse che gli vengono

contestate, ritengo che si debba guar-
dare oltre. E per questo motivo, acco-
gliendo gli inviti che da più parti, in
questi ultimi giorni, sono stati rivolti
ai vari settori della società civile, ho ri-
tenuto opportuno coinvolgere i citta-
dini ad attivare veri e propri comitati
con cui affrontare le varie questioni

che, di volta in volta, dovranno essere
sottoposte all’attenzione di chi am-
ministra attualmente l’ente di palaz-
zo Iacono, vale a dire la commissione
prefettizia”.

E Scuderi aggiunge: “Ci sono nume-
rose questioni, lo ribadisco, tuttora ir-
risolte che meritano di potere essere
approfondite. E chissà che offrendo
un punto di vista altro, non si possano
adottare quegli accorgimenti che aiu-
teranno chi di competenza a trovare le
soluzioni più adeguate. Da questo
momento in poi, dunque, intendo im-
pegnarmi, con la stessa passione poli-
tica di sempre, a dare una mano alla
cittadinanza vittoriese e a tutti quei
cittadini che segnaleranno problema-
tiche da portare alla valutazione della
commissione prefettizia”. Intanto
s’avvicina il 5 novembre, la data di
scadenza per la presentazione del ri-
corso al Tar del Lazio avverso il prov-
vedimento di scioglimento del Consi-
glio comunale che l’ex sindaco Mo-
scato sta già definendo insieme ai suoi
avvocati.

G. L. L.

L’ex consigliere
comunale

Giuseppe Scuderi
sollecita la politica

a svolgere di
nuovo sino in

fondo la propria
parte

Differenziata, da lunedì si cambia
Minirivoluzione per migliorare

DANIELA CITINO

Annunciata a metà settembre e più
precisamente con l’ordinanza n. 6
del 18 settembre, la modifica del ca-
lendario della raccolta differenziata
si appresta a diventare operativa
solo dopo le celebrazioni in onore
dei defunti. Già ad inizio di settima-
na, a cominciare da lunedì 5 novem-
bre, i cittadini dovranno tenere con-
to di quanto normato dall’ordinan-
za.

In particolare i vittoriesi dovran-
no imparare a conferire il vetro in
modalità monomateriale e, dun-
que, in versione singola e non più
multimateriale come prima quando
veniva conferito insieme all’allumi-
nio. Per rammentare nuovamente
le motivazioni che hanno portato la
commissione prefettizia a modifi-
care le modalità di raccolta e che,
tra l’altro, avevano creato diverse
perplessità alla cittadinanza, vale la
pena di riportare le dichiarazioni
del viceprefetto Giancarlo Dionisi.
“Avendo ottenuto il finanziamento
dal Coreve che ha permesso l’acqui-
sto dei mastelli ad uso per la raccol-
ta monomateriale, si è potuto elimi-
nare l’attuale raccolta multimate-
riale vetro/metalli che rendendo
necessaria l'eliminazione della fra-
zione estranea dal vetro e la separa-
zione dei materiali metallo/vetro
tra loro, causa un dispendio econo-
mico di venti euro a tonnellata; in-
vece al contrario, con l’implemen-
tazione della raccolta monomate-
riale, si potranno ottenere benefici
sino a cinquanta euro a tonnellata”
ha spiegato Dionisi aggiungendovi
tra le ragioni anche i tempi. “A di-

ciotto mesi dall’inizio del sistema di
raccolta differenziata porta a porta -
ha così precisato il commissario

prefettizio - sono stati analizzati i
tempi mediamente impiegati dagli
addetti ed è risultato che, nei giorni
di martedì e venerdì, dedicati ri-
spettivamente alla raccolta del sec-
co non differenziabile e della plasti-
ca - vetro/metalli, si verificano ec-
cessivi dilatamenti temporali delle

operazioni di raccolta, che compor-
tano lo stazionare sino a tardo po-
meriggio dei rifiuti sui marciapiedi
e generano perciò uno spettacolo
indecoroso per la città. Se nel caso
del martedì il protrarsi delle opera-
zioni è causato della eccessiva
quantità di rifiuti esposti, nel caso
del venerdì le operazioni si protrag-
gono nel tempo a causa dell’eccessi-
vo volume delle materie plastiche,

accoppiate alla raccolta del rifiuto
vetro/metalli”.

Ricordate le ragioni della scelta e
nella prospettiva che la cittadinan-
za possa essere agevolata nell’ac-
quisire la nuova modalità di raccol-
ta, il Comune insieme alla Tech (la
ditta che si occupa della raccolta
differenziata) ha predisposto un ca-
lendario di raccolta abbastanza e-
splicativo dove ad ogni giorno del

mese corrisponde il tipo di materia-
le che dovrà essere conferito. Indi-
cati nella stessa brochure informa-
tiva anche i luoghi di ritiro dei nuovi
mastelli oltre che i numeri a cui ri-
volgersi per ottenere maggiori in-
formazioni e soprattutto per preno-
tare il ritiro di rifiuti ingombranti e
dei Raee.

Leggendo infatti la brochure si
apprende che sono in vigore due
numeri telefonici: l’800550811 se
da rete fissa oppure lo 0932090045
se da cellulare. Quanto ai point di
ritiro si va a lettere: dalla A alla B il
punto di raccolta è piazza Sei Marti-
ri della Libertà, dalla C alla D, piazza

Don Puglisi, dalla E alla H piazza He-
nriquez, dalla I alla O, piazza Berlin-
guer dalla P alla Z, piazza Manin.
Una nuova piccola rivoluzione che
attende una città in cammino verso
una migliore coscienza ambientale
che, purtroppo, fatica ad avere.

Nonostante la buona volontà ma-
nifestata da tantissimi vittoriesi che
con coscienza si attengono alla nor-
mativa, c’è sempre un’altra parte
che volutamente continua ad igno-
rare la regola trasformando alcune
zone urbane in vere e proprie mini-
discariche.

Perplessità. Mentre
c’è chi rispetta le
regole, una parte dei
cittadini continua a
sporcare l’intera città

IL PUNTO. Alcu -
ne di queste mi-
nidiscariche si
trovano in via
San Martino in
fondo nello spa-
zio antistante il
complesso delle
scuole superiori
cittadine dove
grazie alla pre-
senza di una ric-
ca e spontanea
vegetazione vi si
butta di tutto e
di più, oppure
basta andare
nella zona limi-
trofa all’ospeda -
le per assistere a
spettacoli non
proprio decoro-
si. A questo
punto l’auspicio
è che una sem-
pre più coscien-
za ambientale
possa animare
la comunità che
diventi sempre
più consapevole
dei diversi bene-
fit della raccolta
differenziata ma
nelle more che
ciò avvenga è al-
trettanto auspi-
cabile sperare in
maggiori e più
attenti controlli
dalle forze di po-
lizia municipale.

Domani al via

La raccolta del vetro dovrà essere separata da quella dell’alluminio
Alcune delle aree

in cui sono
indistintamente
conferiti i rifiuti

non differenziati
da parte di chi

non ci sta al
rispetto delle

regole

in breve
STUDENTI PENDOLARI
Reset: «Situazione incresciosa»

In merito all'incresciosa situazione dei
pendolari, le associazioni Reset e Sorgi
Vittoria si rivolgono al componente della
commissione prefettizia, Giancarlo
Dionisi, informandolo che, nei giorni
scorsi, all'istituto aeronautico di Ragusa
"Fabio Besta", è scoppiata un alterco fra
alunni pendolari dell’istituto in questione
e del liceo Scientifico. Alterco che, da
riscontri avuti con alcuni genitori di
pendolari vittoriesi coinvolti, sarebbe
scaturita per la carenza di posti a sedere
sull'autobus.

COMMEMORAZIONE DEI DEFUNTI
Bus navetta gratuito per il cimitero

Il comando di polizia locale informa che è
stato istituito il servizio di bus navetta
gratuito, dalle 8 alle 18, da e per il
cimitero in occasione della giornata
tradizionalmente riservata alla
commemorazione dei defunti. Due le
linee che effettuano il servizio: una ha
come capolinea il piazzale della Stazione
ferroviaria, l'altra Piazza del Popolo.
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Peace fest
a dicembre
la sesta
edizione

Sarà dedicata al compianto critico cinematografico Seba-
stiano Gesù, la sesta edizione del Vittoria Peace Film Fest
che, in programma alla Multisala Golden dal 10 al 13 dicem-
bre, ancora una volta, nasce dalla doppia direzione artistica
di Luca e Giuseppe Gambina. «L’idea è quella di mostrare, at-
traverso il cinema, la pace ostacolata e negata» spiegano an-
notando la presenza di Pasquale Scimeca come presidente
del festival che lavorerà in tandem con il cineasta Nello Cor-
reale nel suo ruolo di presidente onorario della kermesse.
Riconfermata anche la collaborazione con Andrea Di Falco,
direttore di Laboratorio 451 cui sono affidate le selezioni re-

lative ai “Lungometraggi e Documentari”e ai “Cortometrag -
gi” in concorso.

“Possono essere iscritte - spiega Di Falco - tutte le opere
italiane e straniere realizzate dal 1° gennaio 2016, edite e i-
nedite. I film possono essere girati in qualsiasi lingua, dialet-
ti compresi, purché siano sottotitolati in italiano ma ciascun
autore può iscrivere una sola opera. La partecipazione è a ti-
tolo gratuito. La scadenza per partecipare al festival è fissata
al 25 novembre 2018. Per concorrere al Vittoria Peace Film
Fest occorre consultare il sito web www.cinemagolden.it.

D. C.

L’esempio
di La Pira
raccontato
agli studenti

Nell’intervista
concessa al nostro
giornale Nino
Frassica parla di se
stesso e dei
progetti futuri. E
spiega: «La mia
ambizione è
diventare
maschera, fare le
cose alla mia
maniera. Come
Stanlio e Olio e
Totò, il più
grande»

Frassica, testimonial di giustizia

GIUSEPPE LA LOTA

Barba irsuta, capelli corti, bianchi e
un po’ arruffati. Per Nino Frassica un
look d’obbligo per fare il “capobasto-
ne” della ndrangheta in “Uno di fami-

glia” e perfetto
per interpretare
il ludopatico U-
lisse nel corto-
metraggio “Ma-
gic show” girato
in questi giorni a
Vittoria per la re-
gia di Andrea
Traina. Recita an-
che nell’intervi-

sta. Alle 14 in punto siamo al bar Sta-
zione, location del corto. La truccatri-
ce si mette al lavoro e il colloquio co-
mincia.

-La vita è tutta un quiz-gioco che
qualche volta porta alla rovina.

“E’ una domanda? M’aspettavo il
punto interrogativo…

-Perché sì al progetto contro la lu-
dopatia?

“Perché il gioco non è solo vizio, è

malattia. Invita a smettere e spera di
salvare chi vorrebbe avvicinarsi al
gioco.

- Che comico si definisce?
“La mia ambizione è diventare ma-
schera, fare le cose alla mia maniera.
Come Stanlio e Olio e Totò, il più
grande”.

-Rapporto con Renzo Arbore?
“Ottimo, non dico tutti i giorni ma ci
sentiamo spesso. Stiamo preparando
uno show, “Guarda stupisci”, su Rai 2
a dicembre”.

- Però al suo matrimonio Renzo non
c’era.

“Certo che c’era, non l’ha visto lei”.
-Dopo Fiorello è Frassica il più ama-
to degli italiani?

“No. Ci sono altri, l’elenco è lungo, li
do in ordine alfabetico?”

- Non abbiano spazio. Altri talenti si-
ciliani?

“Giovanni Cacioppo, Michele Fore-
sta, Ficarra e Picone”

-Se non avesse fatto l’attore?
“Avrei fatto l’attore. Quando sono na-
to prima che al Comune m’hanno re-
gistrato all’Enpals”.

-Lei è credente?
“Credente misurato”

-Professionalmente ha avuto il mas-
simo?

“Con la televisione sì, col cinema so-
no in credito”.

-Un regista con cui lavorerebbe?
“Ruolo drammatico Michele Placido,
comico Verdone, e Sorrentino”.

-Pregi e difetti?
“Difetti, sono bugiardo; pregi, non ho
difetti”.

-Perché il suo volto è spesso malin-
conico?

“I comici siamo tristi nella vita. Torno
a casa dopo lo spettacolo, mi chiudo
nella mia stanzetta–piangitoio e
piango”.

-Due matrimoni, il secondo da poco,
cosa manca nella vita di Frassica?

“La spillatrice”.
-Un figlio per esempio, no?

“Un figlio per esempio sì”.
-La domanda è seria.

“Rispondo serio, mi piacerebbe farlo
io, diventare mamma!”

-Ma il tempo c’è.
“Vero. Che ora è?

Nino Frassica
durante una fase
dell’intervista in

cui spiega cosa lo
ha portato a

girare a Vittoria
uno spot contro la

ludopatia

«L’ascesa
e la caduta
all’interno
di casa mia»

Per uno come Franco Mansel-
li, con un trascorso anche di
scenografo al Bellini di Cata-
nia, aprire le porte della sua
storica abitazione al set di
“Magic Show” è stato il gesto
più naturale del mondo. È in-
fatti proprio nella bella dimo-
ra di Franco Manselli, arreda-
tore e gioielliere, che è partito
il primo ciak del cortometrag-
gio diretto dal regista Andrea
Traina in cui il protagonista,
Nino Frassica, inizialmente vi
comparirà da uomo ricco e fe-
lice per poi successivamente
cadere in rovina quando, a di-
stanza di poco tempo, precipi-
terà nell’abisso a causa del vi-
zio del gioco del quale diven-
terà sempre più dipendente.
La “caduta” sociale del prota-
gonista vedrà “scenografica-
mente” cambiare anche la ca-
sa-set di Franco Manselli dove
vi compare anche l’attrice Lu-
cia Sardo, indimenticabile
volto e interprete in Cento
Passi della mamma di Peppi-
no Impastato. “Assistere alle
riprese del cortometraggio è
stato entusiasmante” spiega
Manselli che si dice “orgoglio-
so” di potere dare il suo con-
tributo ad un progetto di
grande valenza etica e socia-
le.” Quando mi è stato propo-
sto di utilizzare come set la
casa di famiglia non ci ho pen-
sato un attimo” aggiunge.

DANIELA CITINO

PUBBLICATO IL TERZO ALBUM «L’ANIMA ANIMALE»

Onorata società, tra impegno civile e ironia
E’ uscito da qualche giorno «L'Anima
Animale", il terzo album dell’Onorata
Società. Otto tracce, nuove sonorità,
impegno ma anche ironia, e un titolo
pensato come auspicio ad una conci-
liazione tra gli istinti dell'animale uo-
mo e l'identità globale "che ci vuole
sempre più denaturalizzati e deuma-
nizzati". L'album, che vede adesso
coinvolti tra i passeggeri Lello Analfi-
no, che si è occupato della supervisio-
ne artistica e Francesco Prestigiaco-
mo che ha curato arrangiamenti e
produzione, apre con il brano "Randa-
gi", una sorta di autocelebrazione in
bilico tra gli istinti primordiali ed il li-
bero arbitrio.

Poi "Maluversu" in cui l'avidità del-
l'uomo prefigura scenari ed assetti
politico-sociali e tecnologici per lo più
negativi a cui segue il "Bisogno neces-
sario", la risposta della band alla do-
manda esistenziale sul ruolo della
musica. "Senza confini" è il primo bra-
no che ha anticipato il disco: un ri-
chiamo ai valori umani e civili ben
rappresentato nel videoclip. "Nuovi
eroi (feat. Lello Analfino)" è un inno al-
l'onestà di chi lotta ogni giorno contro
ogni tipo di mafia, a cui segue un invi-
to a mantenere i nervi saldi e non an-
negare nel disordine globale nel bra-
no "Giungla".

L'album chiude con "Il cuore di An-

drea" e "Felicemente social" in cui si
sottolinea il culto dell'immagine at-
traverso i social e la perdita dei rap-
porti umani reali a favore di quelli vir-
tuali, online il videoclip.

L'Onorata Società nasce nel 1998 a
Ragusa. La band formata da nove ele-
menti: un progetto di vita "condivisa",
a cui hanno preso parte i cantautori Si-
mone Cugnata, Paolo Cultrera, Giu-
seppe Giummarra e Roberta Di Marti-
no che salgono sul palco accompagna-

ti sempre da Massimo Occhipinti al
basso, Enrico Boncoraglio alla chitar-
ra, Vincenzo Rotilio e Fabio Di Stefano
alle tastiere e all'elettronica ed infine
Ciccio Spataro alla batteria.

La band preferisce non definire il
proprio genere musicale in quanto, in
continuo divenire, cresce e si forma
insieme a loro. Musica forte, che giun-
ge dritta al cuore, che si propone come
bandiera di cultura dei popoli, di ri-
scatto sociale, che ha al proprio inter-

no esperienze vissute, scandite da
beat in battere e levare, raccontano
uno spaccato della loro terra e del loro
modo di approcciare la vita.

Arte e musica che sul palco si tra-
sformano in un trascinante e ed esplo-
sivo momento di tensioni creative e di
allegria e riflessione, scandito da un
sound singolare e coinvolgente. Ono-
rata società è rigorosamente autrice
dei testi e delle musiche.

M. F.

LA COVER DELL’ALBUM

MICHELE FARINACCIO

«Ospitalità e pensieri mediterranei» è un proget-
to della Fondazione di comunità Val di Noto arti-
colato in luoghi, eventi, itinerari che si è avviato
con la riapertura di Villa Polara come Casa per fe-
rie lo scorso 9 luglio e che ora continua con una
serie di eventi mediterranei a Pozzallo. Il 9 no-
vembre la giornalista Annachiara Valle, autrice
di un bel libro sul sindaco santo di Firenze, ne
presenterà il messaggio ai giovani delle scuole di
Pozzallo che si stanno preparando leggendo te-
sti di La Pira e su La Pira.

Nel pomeriggio ci sarà una tavola rotonda (ore
18,30 spazio Meno As-
senza) su come risco-
prire l'anima della città.
Un ricordo certo, nei
giorni dell'anniversario
della morte, ma anche
un'ispirazione per rige-
nerare con la solidarie-
tà i nostri territori. Sono
previsti i saluti istitu-
zionali (sindaco e vica-
rio foraneo), l'interven-
to di Annachiara Valle e

di due studiosi locali, promotori di tanta sensibi-
lità lapiriana, Grazia Dormiente e Carmelo Nola-
no. Con brani musicali della scuola media 'Roga-
si'. Il sabato 10, alle 19, in via San Martino, aper-
tura dell'infopoint e punto vendita don Puglisi
(cioccolata modicana e biscotti attorno al trino-
mio qualità-tradizione-solidarietà), alle 21,30
serata musicale con il 'Duo Coppola' (affermato
gruppo pozzallese), in piazza Municipio, e frit-
telle e vino, come da tradizione. Il vino sarà quel-
lo prodotto da Libera nei terreni confiscati alla
mafia, a ricordare anche come si possono sem-
pre unire dimensioni gioiose della vita con l'im-
pegno (necessario) per la legalità. La domenica,
alle 11,30, esibizione della banda musicale 'Città
di Pozzallo'. Nelle mattinate del sabato e della
domenica sono previsti itinerari turistici solidali
curati dalla Cooperativa Etica Oqdany, che coor-
dina anche l'organizzazione dei vari momenti.

GIORGIO LA PIRA
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CINEMA

«Giro un corto a Vittoria contro la ludopatia perché il gioco può rovinare»

la location

LA BAND DEGLI «ONORATA SOCIETÀ»

IL SODALIZIO

Nicolosi e Campo
incontro artistico

d.c.) E’ molto di più di un incontro
tra le arti quello avvenuto tra Alfio
Nicolosi, giunto al suo quindicesi-
mo anno di scultura, e Tony Cam-
po, fotografo di moda anche di rivi-
ste patinate come Vogue. E’ un in-
contro tra belle anime che molto
probabilmente si riconoscono al di
là della differenza di età e anche di
vita. “Quando ci siamo conosciuti e
mi ha fatto vedere le sue opere so-
no rimasto molto colpito dalla ca-
pacità di trasferire su legni e pietre
la sua interiorità” spiega il fotogra-
fo sottolineando il “feeling” nato
con Nicolosi la cui scultura è insie-
me segno profondo del suo dolore,
scaturito dalla penosa e prematura
perdita del figlio ancora adole-
scente Francesco.

FRASSICA E MANSELLI

utente
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Peace fest
a dicembre
la sesta
edizione

Sarà dedicata al compianto critico cinematografico Seba-
stiano Gesù, la sesta edizione del Vittoria Peace Film Fest
che, in programma alla Multisala Golden dal 10 al 13 dicem-
bre, ancora una volta, nasce dalla doppia direzione artistica
di Luca e Giuseppe Gambina. «L’idea è quella di mostrare, at-
traverso il cinema, la pace ostacolata e negata» spiegano an-
notando la presenza di Pasquale Scimeca come presidente
del festival che lavorerà in tandem con il cineasta Nello Cor-
reale nel suo ruolo di presidente onorario della kermesse.
Riconfermata anche la collaborazione con Andrea Di Falco,
direttore di Laboratorio 451 cui sono affidate le selezioni re-

lative ai “Lungometraggi e Documentari”e ai “Cortometrag -
gi” in concorso.

“Possono essere iscritte - spiega Di Falco - tutte le opere
italiane e straniere realizzate dal 1° gennaio 2016, edite e i-
nedite. I film possono essere girati in qualsiasi lingua, dialet-
ti compresi, purché siano sottotitolati in italiano ma ciascun
autore può iscrivere una sola opera. La partecipazione è a ti-
tolo gratuito. La scadenza per partecipare al festival è fissata
al 25 novembre 2018. Per concorrere al Vittoria Peace Film
Fest occorre consultare il sito web www.cinemagolden.it.

D. C.

L’esempio
di La Pira
raccontato
agli studenti

Nell’intervista
concessa al nostro
giornale Nino
Frassica parla di se
stesso e dei
progetti futuri. E
spiega: «La mia
ambizione è
diventare
maschera, fare le
cose alla mia
maniera. Come
Stanlio e Olio e
Totò, il più
grande»

Frassica, testimonial di giustizia

GIUSEPPE LA LOTA

Barba irsuta, capelli corti, bianchi e
un po’ arruffati. Per Nino Frassica un
look d’obbligo per fare il “capobasto-
ne” della ndrangheta in “Uno di fami-

glia” e perfetto
per interpretare
il ludopatico U-
lisse nel corto-
metraggio “Ma-
gic show” girato
in questi giorni a
Vittoria per la re-
gia di Andrea
Traina. Recita an-
che nell’intervi-

sta. Alle 14 in punto siamo al bar Sta-
zione, location del corto. La truccatri-
ce si mette al lavoro e il colloquio co-
mincia.

-La vita è tutta un quiz-gioco che
qualche volta porta alla rovina.

“E’ una domanda? M’aspettavo il
punto interrogativo…

-Perché sì al progetto contro la lu-
dopatia?

“Perché il gioco non è solo vizio, è

malattia. Invita a smettere e spera di
salvare chi vorrebbe avvicinarsi al
gioco.

- Che comico si definisce?
“La mia ambizione è diventare ma-
schera, fare le cose alla mia maniera.
Come Stanlio e Olio e Totò, il più
grande”.

-Rapporto con Renzo Arbore?
“Ottimo, non dico tutti i giorni ma ci
sentiamo spesso. Stiamo preparando
uno show, “Guarda stupisci”, su Rai 2
a dicembre”.

- Però al suo matrimonio Renzo non
c’era.

“Certo che c’era, non l’ha visto lei”.
-Dopo Fiorello è Frassica il più ama-
to degli italiani?

“No. Ci sono altri, l’elenco è lungo, li
do in ordine alfabetico?”

- Non abbiano spazio. Altri talenti si-
ciliani?

“Giovanni Cacioppo, Michele Fore-
sta, Ficarra e Picone”

-Se non avesse fatto l’attore?
“Avrei fatto l’attore. Quando sono na-
to prima che al Comune m’hanno re-
gistrato all’Enpals”.

-Lei è credente?
“Credente misurato”

-Professionalmente ha avuto il mas-
simo?

“Con la televisione sì, col cinema so-
no in credito”.

-Un regista con cui lavorerebbe?
“Ruolo drammatico Michele Placido,
comico Verdone, e Sorrentino”.

-Pregi e difetti?
“Difetti, sono bugiardo; pregi, non ho
difetti”.

-Perché il suo volto è spesso malin-
conico?

“I comici siamo tristi nella vita. Torno
a casa dopo lo spettacolo, mi chiudo
nella mia stanzetta–piangitoio e
piango”.

-Due matrimoni, il secondo da poco,
cosa manca nella vita di Frassica?

“La spillatrice”.
-Un figlio per esempio, no?

“Un figlio per esempio sì”.
-La domanda è seria.

“Rispondo serio, mi piacerebbe farlo
io, diventare mamma!”

-Ma il tempo c’è.
“Vero. Che ora è?

Nino Frassica
durante una fase
dell’intervista in

cui spiega cosa lo
ha portato a

girare a Vittoria
uno spot contro la

ludopatia

«L’ascesa
e la caduta
all’interno
di casa mia»

Per uno come Franco Mansel-
li, con un trascorso anche di
scenografo al Bellini di Cata-
nia, aprire le porte della sua
storica abitazione al set di
“Magic Show” è stato il gesto
più naturale del mondo. È in-
fatti proprio nella bella dimo-
ra di Franco Manselli, arreda-
tore e gioielliere, che è partito
il primo ciak del cortometrag-
gio diretto dal regista Andrea
Traina in cui il protagonista,
Nino Frassica, inizialmente vi
comparirà da uomo ricco e fe-
lice per poi successivamente
cadere in rovina quando, a di-
stanza di poco tempo, precipi-
terà nell’abisso a causa del vi-
zio del gioco del quale diven-
terà sempre più dipendente.
La “caduta” sociale del prota-
gonista vedrà “scenografica-
mente” cambiare anche la ca-
sa-set di Franco Manselli dove
vi compare anche l’attrice Lu-
cia Sardo, indimenticabile
volto e interprete in Cento

PUBBLICATO IL TERZO ALBUM «L’ANIMA ANIMALE»

Onorata società, tra impegno civile e ironia
E’ uscito da qualche giorno «L'Anima
Animale", il terzo album dell’Onorata
Società. Otto tracce, nuove sonorità,
impegno ma anche ironia, e un titolo
pensato come auspicio ad una conci-
liazione tra gli istinti dell'animale uo-
mo e l'identità globale "che ci vuole
sempre più denaturalizzati e deuma-
nizzati". L'album, che vede adesso
coinvolti tra i passeggeri Lello Analfi-
no, che si è occupato della supervisio-
ne artistica e Francesco Prestigiaco-
mo che ha curato arrangiamenti e
produzione, apre con il brano "Randa-
gi", una sorta di autocelebrazione in
bilico tra gli istinti primordiali ed il li-
bero arbitrio.

Poi "Maluversu" in cui l'avidità del-
l'uomo prefigura scenari ed assetti
politico-sociali e tecnologici per lo più
negativi a cui segue il "Bisogno neces-
sario", la risposta della band alla do-
manda esistenziale sul ruolo della
musica. "Senza confini" è il primo bra-
no che ha anticipato il disco: un ri-
chiamo ai valori umani e civili ben
rappresentato nel videoclip. "Nuovi
eroi (feat. Lello Analfino)" è un inno al-
l'onestà di chi lotta ogni giorno contro
ogni tipo di mafia, a cui segue un invi-
to a mantenere i nervi saldi e non an-
negare nel disordine globale nel bra-
no "Giungla".

L'album chiude con "Il cuore di An-

drea" e "Felicemente social" in cui si
sottolinea il culto dell'immagine at-
traverso i social e la perdita dei rap-
porti umani reali a favore di quelli vir-
tuali, online il videoclip.

L'Onorata Società nasce nel 1998 a
Ragusa. La band formata da nove ele-
menti: un progetto di vita "condivisa",
a cui hanno preso parte i cantautori Si-
mone Cugnata, Paolo Cultrera, Giu-
seppe Giummarra e Roberta Di Marti-
no che salgono sul palco accompagna-

ti sempre da Massimo Occhipinti al
basso, Enrico Boncoraglio alla chitar-
ra, Vincenzo Rotilio e Fabio Di Stefano
alle tastiere e all'elettronica ed infine
Ciccio Spataro alla batteria.

La band preferisce non definire il
proprio genere musicale in quanto, in
continuo divenire, cresce e si forma
insieme a loro. Musica forte, che giun-
ge dritta al cuore, che si propone come
bandiera di cultura dei popoli, di ri-
scatto sociale, che ha al proprio inter-

no esperienze vissute, scandite da
beat in battere e levare, raccontano
uno spaccato della loro terra e del loro
modo di approcciare la vita.

Arte e musica che sul palco si tra-
sformano in un trascinante e ed esplo-
sivo momento di tensioni creative e di
allegria e riflessione, scandito da un
sound singolare e coinvolgente. Ono-
rata società è rigorosamente autrice
dei testi e delle musiche.

M. F.

LA COVER DELL’ALBUM

MICHELE FARINACCIO

«Ospitalità e pensieri mediterranei» è un proget-
to della Fondazione di comunità Val di Noto arti-
colato in luoghi, eventi, itinerari che si è avviato
con la riapertura di Villa Polara come Casa per fe-
rie lo scorso 9 luglio e che ora continua con una
serie di eventi mediterranei a Pozzallo. Il 9 no-
vembre la giornalista Annachiara Valle, autrice
di un bel libro sul sindaco santo di Firenze, ne
presenterà il messaggio ai giovani delle scuole di
Pozzallo che si stanno preparando leggendo te-
sti di La Pira e su La Pira.

Nel pomeriggio ci sarà una tavola rotonda (ore
18,30 spazio Meno As-
senza) su come risco-
prire l'anima della città.
Un ricordo certo, nei
giorni dell'anniversario
della morte, ma anche
un'ispirazione per rige-
nerare con la solidarie-
tà i nostri territori. Sono
previsti i saluti istitu-
zionali (sindaco e vica-
rio foraneo), l'interven-
to di Annachiara Valle e

di due studiosi locali, promotori di tanta sensibi-
lità lapiriana, Grazia Dormiente e Carmelo Nola-
no. Con brani musicali della scuola media 'Roga-
si'. Il sabato 10, alle 19, in via San Martino, aper-
tura dell'infopoint e punto vendita don Puglisi
(cioccolata modicana e biscotti attorno al trino-
mio qualità-tradizione-solidarietà), alle 21,30
serata musicale con il 'Duo Coppola' (affermato
gruppo pozzallese), in piazza Municipio, e frit-
telle e vino, come da tradizione. Il vino sarà quel-
lo prodotto da Libera nei terreni confiscati alla
mafia, a ricordare anche come si possono sem-
pre unire dimensioni gioiose della vita con l'im-
pegno (necessario) per la legalità. La domenica,
alle 11,30, esibizione della banda musicale 'Città
di Pozzallo'. Nelle mattinate del sabato e della
domenica sono previsti itinerari turistici solidali
curati dalla Cooperativa Etica Oqdany, che coor-
dina anche l'organizzazione dei vari momenti.

GIORGIO LA PIRA
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CINEMA

«Giro un corto a Vittoria contro la ludopatia perché il gioco può rovinare»

la location

LA BAND DEGLI «ONORATA SOCIETÀ»

IL SODALIZIO

Nicolosi e Campo
incontro artistico

d.c.) E’ molto di più di un incontro
tra le arti quello avvenuto tra Alfio
Nicolosi, giunto al suo quindicesi-
mo anno di scultura, e Tony Cam-
po, fotografo di moda anche di rivi-
ste patinate come Vogue. E’ un in-
contro tra belle anime che molto
probabilmente si riconoscono al di
là della differenza di età e anche di
vita. “Quando ci siamo conosciuti e
mi ha fatto vedere le sue opere so-
no rimasto molto colpito dalla ca-
pacità di trasferire su legni e pietre
la sua interiorità” spiega il fotogra-
fo sottolineando il “feeling” nato
con Nicolosi la cui scultura è insie-
me segno profondo del suo dolore,
scaturito dalla penosa e prematura
perdita del figlio ancora adole-
scente Francesco.

FRASSICA E MANSELLI
Passi della mamma di Peppi-
no Impastato. “Assistere alle
riprese del cortometraggio è
stato entusiasmante” spiega
Manselli che si dice “orgoglio-
so” di potere dare il suo con-
tributo ad un progetto di
grande valenza etica e socia-
le.” Quando mi è stato propo-
sto di utilizzare come set la
casa di famiglia non ci ho pen-
sato un attimo” aggiunge.

DANIELA CITINO

utente
Text Box
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Zampaglione
tra gli ospiti
della 52esima
Campionaria

GIUSEPPE LA LOTA

Tutto pronto per l’apertura della
52esima Campionaria di novembre
che si svolgerà a Vittoria dal 3 all’11
prossimi presso il polo fieristico del-
l’ex campo di concentramento. I nu-
meri parlano di oltre 300 spazi espo-
sitivi al coperto e 7 mila metri qua-
drati di area espositiva esterna. Arre-
damento, agricoltura, artigianato,
auto, moto, nautica, enogastrono-
mia, abbigliamento, pelletteria, spo-
sa e turismo. Un programma, come
sempre, ricco di eventi: domenica 4
novembre dalle ore 7,30 torna la sto-
rica fiera del bestiame mentre alle 19
in sala convegni spazio alla presen-
tazione di “Mia madre non lo deve
sapere”, l’ultimo libro dell’attrice e
conduttrice Chiara Francini; martedì
5 novembre alle 16 in sala convegni
l’incontro dal titolo: La fattura elet-
tronica: opportunità per il futuro. Al-
le 20 sarà presentato “Passione” il

dell’ultimo disco, “Fino a qui”, com-
posto da 4 brani inediti e un'antolo-
gia di 12 canzoni della band romana,
tutte reinterpretate con altrettanti
big della musica italiana. Non posso-
no mancare, ovviamente, gli appun-
tamenti tematici relativi all’agricol-
tura, settore che ha dato origine 52
anni fa alla fiera Emaia. Giovedì 8 no-
vembre incontro dal titolo Agricol-
tura 4.0 - Verso un'agricoltura inter-
connessa, di qualità, più consapevo-
le e sostenibile. Una 52ª edizione che
con slancio si presenta al via con la
solita mission dettata dal direttore di
Vittoria Mercati Davide La Rosa e se-
guita da tutto lo staff organizzativo:
“Riportare ad alti livelli il polo fieri-
stico della Città di Vittoria – dice La
Rosa - Siamo alla guida dell’offerta
fieristica da pochi mesi, nel corso dei
quali abbiamo dovuto mettere mano
ad una struttura indietro rispetto al
target nazionale dei poli fieristici.
Non solo. Una intensa attività di ri-

nuovo libro del professor Paolo Cre-
pet.

Alle 20 di mercoledì 7 novembre,
in sala convegni, l’incontro con il
cantautore Federico Zampaglione,
fondatore e leader dei Tiromancino.
Un’occasione per parlare di musica e

cerca che ha permesso quest’anno di
inserire ben 30 aziende nuove che
non avevano mai partecipato alla
Campionaria”. “L’incremento eco-
nomico del 10% circa rispetto allo
scorso anno – aggiunge il presidente
Giombattista Di Blasi - avvalora ulte-
riormente il lavoro messo in atto da

tutta la squadra di Vittoria Mercati.
Miglioreremo ancora. La collabora-
zione con i commissari straordinari
del Comune di Vittoria ha permesso
che questa Fiera si facesse, ma che
soprattutto tracciasse con veemenza
un solco innovativo con lo sguardo
proiettato al futuro”.

Federico
Zampaglione il 7

novembre sarà
nella sala

convegni della
Campionaria

Guest star. Il leader
dei Tiromancino il 7
sarà in sala convegni

taccuino
Il meteo
Poco nuvoloso. Temperature comprese

fra 17 e 23 gradi. I venti, moderati,
soffieranno prevalentemente da Est-
Sud-Est. Il sole sorge alle 6.25 e
tramonta alle 17.04. La luna, calante,
leva alle 00,29 e cala alle 14.22. Mare
poco mosso. Altezza onde: da 2 a 3 cm.

Numeri utili
Polizia: via Emanuela Loi, 40. Tel: 0932-

997411. Vigili del Fuoco: contrada
Mendolilli, s.n. Tel: 0932-804694
oppure 0932- 981735. Polstrada: via
Pietro Nenni, 86. Tel: 0932-981920.
Carabinieri: via Garibaldi, 397.
Tel:0932.981200 oppure 0932-
981370. Scoglitti, tel. 0932.980106.
Guardia di Finanza: Viale Vol. Libertà,
16. Tel: 0932-981894. Capitaneria di
Porto: Piazza Sorelle Arduino, 22. Tel:
0932-980976 Polizia Municipale: Via
S.re Incardona, s.n. Tel: 0932-514811.
Scoglitti, Tel: 0932-514700. Comune
di Vittoria: 0932-984392. Delegazione
Scoglitti: 0932-980105. Ospedale
Centralino: 0932-981111

Farmacia notturna di turno
Iacono, via Cavour 133, telefono

0932.981002

«E’ il momento di far parlare la politica»
Palazzo Iacono. L’ex consigliere comunale Scuderi
«Questo silenzio non giova alla città. Cambiamo rotta»

«Chi ha amministrato il Comune è sub
judice, ma questo non può riguardare
la popolazione vittoriese che non rie-
sce più a comprendere che cosa stia
succedendo, il perché tutto questo si-
lenzio da parte di chi ha cercato di
svolgere nella maniera più piena la
propria azione politica». E’ la riflessio-
ne che si pone Giuseppe Scuderi, ex
consigliere della maggioranza che so-
steneva il sindaco Giovanni Moscato,
a 3 mesi di commissariamento della
città di Vittoria. “Il vuoto della politica
- sostiene Scuderi - deve essere col-
mato con la voglia di fare per trovare
le soluzioni alle varie problematiche
esistenti”.

Scuderi è fiducioso nell’esito della
vicenda giudiziaria che coinvolge pa-
recchi soggetti delle passate ammini-
strazioni. “Convinto che arriverà il
momento in cui c’è chi riuscirà a di-
mostrare la propria estraneità rispet-
to a tutte le accuse che gli vengono

contestate, ritengo che si debba guar-
dare oltre. E per questo motivo, acco-
gliendo gli inviti che da più parti, in
questi ultimi giorni, sono stati rivolti
ai vari settori della società civile, ho ri-
tenuto opportuno coinvolgere i citta-
dini ad attivare veri e propri comitati
con cui affrontare le varie questioni

che, di volta in volta, dovranno essere
sottoposte all’attenzione di chi am-
ministra attualmente l’ente di palaz-
zo Iacono, vale a dire la commissione
prefettizia”.

E Scuderi aggiunge: “Ci sono nume-
rose questioni, lo ribadisco, tuttora ir-
risolte che meritano di potere essere
approfondite. E chissà che offrendo
un punto di vista altro, non si possano
adottare quegli accorgimenti che aiu-
teranno chi di competenza a trovare le
soluzioni più adeguate. Da questo
momento in poi, dunque, intendo im-
pegnarmi, con la stessa passione poli-
tica di sempre, a dare una mano alla
cittadinanza vittoriese e a tutti quei
cittadini che segnaleranno problema-
tiche da portare alla valutazione della
commissione prefettizia”. Intanto
s’avvicina il 5 novembre, la data di
scadenza per la presentazione del ri-
corso al Tar del Lazio avverso il prov-
vedimento di scioglimento del Consi-
glio comunale che l’ex sindaco Mo-
scato sta già definendo insieme ai suoi
avvocati.

G. L. L.

L’ex consigliere
comunale

Giuseppe Scuderi
sollecita la politica

a svolgere di
nuovo sino in

fondo la propria
parte

Differenziata, da lunedì si cambia
Minirivoluzione per migliorare

DANIELA CITINO

Annunciata a metà settembre e più
precisamente con l’ordinanza n. 6
del 18 settembre, la modifica del ca-
lendario della raccolta differenziata
si appresta a diventare operativa
solo dopo le celebrazioni in onore
dei defunti. Già ad inizio di settima-
na, a cominciare da lunedì 5 novem-
bre, i cittadini dovranno tenere con-
to di quanto normato dall’ordinan-
za.

In particolare i vittoriesi dovran-
no imparare a conferire il vetro in
modalità monomateriale e, dun-
que, in versione singola e non più
multimateriale come prima quando
veniva conferito insieme all’allumi-
nio. Per rammentare nuovamente
le motivazioni che hanno portato la
commissione prefettizia a modifi-
care le modalità di raccolta e che,
tra l’altro, avevano creato diverse
perplessità alla cittadinanza, vale la
pena di riportare le dichiarazioni
del viceprefetto Giancarlo Dionisi.
“Avendo ottenuto il finanziamento
dal Coreve che ha permesso l’acqui-
sto dei mastelli ad uso per la raccol-
ta monomateriale, si è potuto elimi-
nare l’attuale raccolta multimate-
riale vetro/metalli che rendendo
necessaria l'eliminazione della fra-
zione estranea dal vetro e la separa-
zione dei materiali metallo/vetro
tra loro, causa un dispendio econo-
mico di venti euro a tonnellata; in-
vece al contrario, con l’implemen-
tazione della raccolta monomate-
riale, si potranno ottenere benefici
sino a cinquanta euro a tonnellata”
ha spiegato Dionisi aggiungendovi
tra le ragioni anche i tempi. “A di-

ciotto mesi dall’inizio del sistema di
raccolta differenziata porta a porta -
ha così precisato il commissario

prefettizio - sono stati analizzati i
tempi mediamente impiegati dagli
addetti ed è risultato che, nei giorni
di martedì e venerdì, dedicati ri-
spettivamente alla raccolta del sec-
co non differenziabile e della plasti-
ca - vetro/metalli, si verificano ec-
cessivi dilatamenti temporali delle

operazioni di raccolta, che compor-
tano lo stazionare sino a tardo po-
meriggio dei rifiuti sui marciapiedi
e generano perciò uno spettacolo
indecoroso per la città. Se nel caso
del martedì il protrarsi delle opera-
zioni è causato della eccessiva
quantità di rifiuti esposti, nel caso
del venerdì le operazioni si protrag-
gono nel tempo a causa dell’eccessi-
vo volume delle materie plastiche,

accoppiate alla raccolta del rifiuto
vetro/metalli”.

Ricordate le ragioni della scelta e
nella prospettiva che la cittadinan-
za possa essere agevolata nell’ac-
quisire la nuova modalità di raccol-
ta, il Comune insieme alla Tech (la
ditta che si occupa della raccolta
differenziata) ha predisposto un ca-
lendario di raccolta abbastanza e-
splicativo dove ad ogni giorno del

mese corrisponde il tipo di materia-
le che dovrà essere conferito. Indi-
cati nella stessa brochure informa-
tiva anche i luoghi di ritiro dei nuovi
mastelli oltre che i numeri a cui ri-
volgersi per ottenere maggiori in-
formazioni e soprattutto per preno-
tare il ritiro di rifiuti ingombranti e
dei Raee.

Leggendo infatti la brochure si
apprende che sono in vigore due
numeri telefonici: l’800550811 se
da rete fissa oppure lo 0932090045
se da cellulare. Quanto ai point di
ritiro si va a lettere: dalla A alla B il
punto di raccolta è piazza Sei Marti-
ri della Libertà, dalla C alla D, piazza

Don Puglisi, dalla E alla H piazza He-
nriquez, dalla I alla O, piazza Berlin-
guer dalla P alla Z, piazza Manin.
Una nuova piccola rivoluzione che
attende una città in cammino verso
una migliore coscienza ambientale
che, purtroppo, fatica ad avere.

Nonostante la buona volontà ma-
nifestata da tantissimi vittoriesi che
con coscienza si attengono alla nor-
mativa, c’è sempre un’altra parte
che volutamente continua ad igno-
rare la regola trasformando alcune
zone urbane in vere e proprie mini-
discariche.

Perplessità. Mentre
c’è chi rispetta le
regole, una parte dei
cittadini continua a
sporcare l’intera città

IL PUNTO. Alcu -
ne di queste mi-
nidiscariche si
trovano in via
San Martino in
fondo nello spa-
zio antistante il
complesso delle
scuole superiori
cittadine dove
grazie alla pre-
senza di una ric-
ca e spontanea
vegetazione vi si
butta di tutto e
di più, oppure
basta andare
nella zona limi-
trofa all’ospeda -
le per assistere a
spettacoli non
proprio decoro-
si. A questo
punto l’auspicio
è che una sem-
pre più coscien-
za ambientale
possa animare
la comunità che
diventi sempre
più consapevole
dei diversi bene-
fit della raccolta
differenziata ma
nelle more che
ciò avvenga è al-
trettanto auspi-
cabile sperare in
maggiori e più
attenti controlli
dalle forze di po-
lizia municipale.

Domani al via

La raccolta del vetro dovrà essere separata da quella dell’alluminio
Alcune delle aree

in cui sono
indistintamente
conferiti i rifiuti

non differenziati
da parte di chi

non ci sta al
rispetto delle

regole

in breve
STUDENTI PENDOLARI
Reset: «Situazione incresciosa»

In merito all'incresciosa situazione dei
pendolari, le associazioni Reset e Sorgi
Vittoria si rivolgono al componente della
commissione prefettizia, Giancarlo
Dionisi, informandolo che, nei giorni
scorsi, all'istituto aeronautico di Ragusa
"Fabio Besta", è scoppiata un alterco fra
alunni pendolari dell’istituto in questione
e del liceo Scientifico. Alterco che, da
riscontri avuti con alcuni genitori di
pendolari vittoriesi coinvolti, sarebbe
scaturita per la carenza di posti a sedere
sull'autobus.

COMMEMORAZIONE DEI DEFUNTI
Bus navetta gratuito per il cimitero

Il comando di polizia locale informa che è
stato istituito il servizio di bus navetta
gratuito, dalle 8 alle 18, da e per il
cimitero in occasione della giornata
tradizionalmente riservata alla
commemorazione dei defunti. Due le
linee che effettuano il servizio: una ha
come capolinea il piazzale della Stazione
ferroviaria, l'altra Piazza del Popolo.
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Zampaglione
tra gli ospiti
della 52esima
Campionaria

GIUSEPPE LA LOTA

Tutto pronto per l’apertura della
52esima Campionaria di novembre
che si svolgerà a Vittoria dal 3 all’11
prossimi presso il polo fieristico del-
l’ex campo di concentramento. I nu-
meri parlano di oltre 300 spazi espo-
sitivi al coperto e 7 mila metri qua-
drati di area espositiva esterna. Arre-
damento, agricoltura, artigianato,
auto, moto, nautica, enogastrono-
mia, abbigliamento, pelletteria, spo-
sa e turismo. Un programma, come
sempre, ricco di eventi: domenica 4
novembre dalle ore 7,30 torna la sto-
rica fiera del bestiame mentre alle 19
in sala convegni spazio alla presen-
tazione di “Mia madre non lo deve
sapere”, l’ultimo libro dell’attrice e
conduttrice Chiara Francini; martedì
5 novembre alle 16 in sala convegni
l’incontro dal titolo: La fattura elet-
tronica: opportunità per il futuro. Al-
le 20 sarà presentato “Passione” il

dell’ultimo disco, “Fino a qui”, com-
posto da 4 brani inediti e un'antolo-
gia di 12 canzoni della band romana,
tutte reinterpretate con altrettanti
big della musica italiana. Non posso-
no mancare, ovviamente, gli appun-
tamenti tematici relativi all’agricol-
tura, settore che ha dato origine 52
anni fa alla fiera Emaia. Giovedì 8 no-
vembre incontro dal titolo Agricol-
tura 4.0 - Verso un'agricoltura inter-
connessa, di qualità, più consapevo-
le e sostenibile. Una 52ª edizione che
con slancio si presenta al via con la
solita mission dettata dal direttore di
Vittoria Mercati Davide La Rosa e se-
guita da tutto lo staff organizzativo:
“Riportare ad alti livelli il polo fieri-
stico della Città di Vittoria – dice La
Rosa - Siamo alla guida dell’offerta
fieristica da pochi mesi, nel corso dei
quali abbiamo dovuto mettere mano
ad una struttura indietro rispetto al
target nazionale dei poli fieristici.
Non solo. Una intensa attività di ri-

nuovo libro del professor Paolo Cre-
pet.

Alle 20 di mercoledì 7 novembre,
in sala convegni, l’incontro con il
cantautore Federico Zampaglione,
fondatore e leader dei Tiromancino.
Un’occasione per parlare di musica e

cerca che ha permesso quest’anno di
inserire ben 30 aziende nuove che
non avevano mai partecipato alla
Campionaria”. “L’incremento eco-
nomico del 10% circa rispetto allo
scorso anno – aggiunge il presidente
Giombattista Di Blasi - avvalora ulte-
riormente il lavoro messo in atto da

tutta la squadra di Vittoria Mercati.
Miglioreremo ancora. La collabora-
zione con i commissari straordinari
del Comune di Vittoria ha permesso
che questa Fiera si facesse, ma che
soprattutto tracciasse con veemenza
un solco innovativo con lo sguardo
proiettato al futuro”.

Federico
Zampaglione il 7

novembre sarà
nella sala

convegni della
Campionaria

Guest star. Il leader
dei Tiromancino il 7
sarà in sala convegni

taccuino
Il meteo
Poco nuvoloso. Temperature comprese

fra 17 e 23 gradi. I venti, moderati,
soffieranno prevalentemente da Est-
Sud-Est. Il sole sorge alle 6.25 e
tramonta alle 17.04. La luna, calante,
leva alle 00,29 e cala alle 14.22. Mare
poco mosso. Altezza onde: da 2 a 3 cm.

Numeri utili
Polizia: via Emanuela Loi, 40. Tel: 0932-

997411. Vigili del Fuoco: contrada
Mendolilli, s.n. Tel: 0932-804694
oppure 0932- 981735. Polstrada: via
Pietro Nenni, 86. Tel: 0932-981920.
Carabinieri: via Garibaldi, 397.
Tel:0932.981200 oppure 0932-
981370. Scoglitti, tel. 0932.980106.
Guardia di Finanza: Viale Vol. Libertà,
16. Tel: 0932-981894. Capitaneria di
Porto: Piazza Sorelle Arduino, 22. Tel:
0932-980976 Polizia Municipale: Via
S.re Incardona, s.n. Tel: 0932-514811.
Scoglitti, Tel: 0932-514700. Comune
di Vittoria: 0932-984392. Delegazione
Scoglitti: 0932-980105. Ospedale
Centralino: 0932-981111

Farmacia notturna di turno
Iacono, via Cavour 133, telefono

0932.981002

«E’ il momento di far parlare la politica»
Palazzo Iacono. L’ex consigliere comunale Scuderi
«Questo silenzio non giova alla città. Cambiamo rotta»

«Chi ha amministrato il Comune è sub
judice, ma questo non può riguardare
la popolazione vittoriese che non rie-
sce più a comprendere che cosa stia
succedendo, il perché tutto questo si-
lenzio da parte di chi ha cercato di
svolgere nella maniera più piena la
propria azione politica». E’ la riflessio-
ne che si pone Giuseppe Scuderi, ex
consigliere della maggioranza che so-
steneva il sindaco Giovanni Moscato,
a 3 mesi di commissariamento della
città di Vittoria. “Il vuoto della politica
- sostiene Scuderi - deve essere col-
mato con la voglia di fare per trovare
le soluzioni alle varie problematiche
esistenti”.

Scuderi è fiducioso nell’esito della
vicenda giudiziaria che coinvolge pa-
recchi soggetti delle passate ammini-
strazioni. “Convinto che arriverà il
momento in cui c’è chi riuscirà a di-
mostrare la propria estraneità rispet-
to a tutte le accuse che gli vengono

contestate, ritengo che si debba guar-
dare oltre. E per questo motivo, acco-
gliendo gli inviti che da più parti, in
questi ultimi giorni, sono stati rivolti
ai vari settori della società civile, ho ri-
tenuto opportuno coinvolgere i citta-
dini ad attivare veri e propri comitati
con cui affrontare le varie questioni

che, di volta in volta, dovranno essere
sottoposte all’attenzione di chi am-
ministra attualmente l’ente di palaz-
zo Iacono, vale a dire la commissione
prefettizia”.

E Scuderi aggiunge: “Ci sono nume-
rose questioni, lo ribadisco, tuttora ir-
risolte che meritano di potere essere
approfondite. E chissà che offrendo
un punto di vista altro, non si possano
adottare quegli accorgimenti che aiu-
teranno chi di competenza a trovare le
soluzioni più adeguate. Da questo
momento in poi, dunque, intendo im-
pegnarmi, con la stessa passione poli-
tica di sempre, a dare una mano alla
cittadinanza vittoriese e a tutti quei
cittadini che segnaleranno problema-
tiche da portare alla valutazione della
commissione prefettizia”. Intanto
s’avvicina il 5 novembre, la data di
scadenza per la presentazione del ri-
corso al Tar del Lazio avverso il prov-
vedimento di scioglimento del Consi-
glio comunale che l’ex sindaco Mo-
scato sta già definendo insieme ai suoi
avvocati.

G. L. L.

L’ex consigliere
comunale

Giuseppe Scuderi
sollecita la politica

a svolgere di
nuovo sino in

fondo la propria
parte

Differenziata, da lunedì si cambia
Minirivoluzione per migliorare

DANIELA CITINO

Annunciata a metà settembre e più
precisamente con l’ordinanza n. 6
del 18 settembre, la modifica del ca-
lendario della raccolta differenziata
si appresta a diventare operativa
solo dopo le celebrazioni in onore
dei defunti. Già ad inizio di settima-
na, a cominciare da lunedì 5 novem-
bre, i cittadini dovranno tenere con-
to di quanto normato dall’ordinan-
za.

In particolare i vittoriesi dovran-
no imparare a conferire il vetro in
modalità monomateriale e, dun-
que, in versione singola e non più
multimateriale come prima quando
veniva conferito insieme all’allumi-
nio. Per rammentare nuovamente
le motivazioni che hanno portato la
commissione prefettizia a modifi-
care le modalità di raccolta e che,
tra l’altro, avevano creato diverse
perplessità alla cittadinanza, vale la
pena di riportare le dichiarazioni
del viceprefetto Giancarlo Dionisi.
“Avendo ottenuto il finanziamento
dal Coreve che ha permesso l’acqui-
sto dei mastelli ad uso per la raccol-
ta monomateriale, si è potuto elimi-
nare l’attuale raccolta multimate-
riale vetro/metalli che rendendo
necessaria l'eliminazione della fra-
zione estranea dal vetro e la separa-
zione dei materiali metallo/vetro
tra loro, causa un dispendio econo-
mico di venti euro a tonnellata; in-
vece al contrario, con l’implemen-
tazione della raccolta monomate-
riale, si potranno ottenere benefici
sino a cinquanta euro a tonnellata”
ha spiegato Dionisi aggiungendovi
tra le ragioni anche i tempi. “A di-

ciotto mesi dall’inizio del sistema di
raccolta differenziata porta a porta -
ha così precisato il commissario

prefettizio - sono stati analizzati i
tempi mediamente impiegati dagli
addetti ed è risultato che, nei giorni
di martedì e venerdì, dedicati ri-
spettivamente alla raccolta del sec-
co non differenziabile e della plasti-
ca - vetro/metalli, si verificano ec-
cessivi dilatamenti temporali delle

operazioni di raccolta, che compor-
tano lo stazionare sino a tardo po-
meriggio dei rifiuti sui marciapiedi
e generano perciò uno spettacolo
indecoroso per la città. Se nel caso
del martedì il protrarsi delle opera-
zioni è causato della eccessiva
quantità di rifiuti esposti, nel caso
del venerdì le operazioni si protrag-
gono nel tempo a causa dell’eccessi-
vo volume delle materie plastiche,

accoppiate alla raccolta del rifiuto
vetro/metalli”.

Ricordate le ragioni della scelta e
nella prospettiva che la cittadinan-
za possa essere agevolata nell’ac-
quisire la nuova modalità di raccol-
ta, il Comune insieme alla Tech (la
ditta che si occupa della raccolta
differenziata) ha predisposto un ca-
lendario di raccolta abbastanza e-
splicativo dove ad ogni giorno del

mese corrisponde il tipo di materia-
le che dovrà essere conferito. Indi-
cati nella stessa brochure informa-
tiva anche i luoghi di ritiro dei nuovi
mastelli oltre che i numeri a cui ri-
volgersi per ottenere maggiori in-
formazioni e soprattutto per preno-
tare il ritiro di rifiuti ingombranti e
dei Raee.

Leggendo infatti la brochure si
apprende che sono in vigore due
numeri telefonici: l’800550811 se
da rete fissa oppure lo 0932090045
se da cellulare. Quanto ai point di
ritiro si va a lettere: dalla A alla B il
punto di raccolta è piazza Sei Marti-
ri della Libertà, dalla C alla D, piazza

Don Puglisi, dalla E alla H piazza He-
nriquez, dalla I alla O, piazza Berlin-
guer dalla P alla Z, piazza Manin.
Una nuova piccola rivoluzione che
attende una città in cammino verso
una migliore coscienza ambientale
che, purtroppo, fatica ad avere.

Nonostante la buona volontà ma-
nifestata da tantissimi vittoriesi che
con coscienza si attengono alla nor-
mativa, c’è sempre un’altra parte
che volutamente continua ad igno-
rare la regola trasformando alcune
zone urbane in vere e proprie mini-
discariche.

Perplessità. Mentre
c’è chi rispetta le
regole, una parte dei
cittadini continua a
sporcare l’intera città

IL PUNTO. Alcu -
ne di queste mi-
nidiscariche si
trovano in via
San Martino in
fondo nello spa-
zio antistante il
complesso delle
scuole superiori
cittadine dove
grazie alla pre-
senza di una ric-
ca e spontanea
vegetazione vi si
butta di tutto e
di più, oppure
basta andare
nella zona limi-
trofa all’ospeda -
le per assistere a
spettacoli non
proprio decoro-
si. A questo
punto l’auspicio
è che una sem-
pre più coscien-
za ambientale
possa animare
la comunità che
diventi sempre
più consapevole
dei diversi bene-
fit della raccolta
differenziata ma
nelle more che
ciò avvenga è al-
trettanto auspi-
cabile sperare in
maggiori e più
attenti controlli
dalle forze di po-
lizia municipale.

Domani al via

La raccolta del vetro dovrà essere separata da quella dell’alluminio
Alcune delle aree

in cui sono
indistintamente
conferiti i rifiuti

non differenziati
da parte di chi

non ci sta al
rispetto delle

regole

in breve
STUDENTI PENDOLARI
Reset: «Situazione incresciosa»

In merito all'incresciosa situazione dei
pendolari, le associazioni Reset e Sorgi
Vittoria si rivolgono al componente della
commissione prefettizia, Giancarlo
Dionisi, informandolo che, nei giorni
scorsi, all'istituto aeronautico di Ragusa
"Fabio Besta", è scoppiata un alterco fra
alunni pendolari dell’istituto in questione
e del liceo Scientifico. Alterco che, da
riscontri avuti con alcuni genitori di
pendolari vittoriesi coinvolti, sarebbe
scaturita per la carenza di posti a sedere
sull'autobus.

COMMEMORAZIONE DEI DEFUNTI
Bus navetta gratuito per il cimitero

Il comando di polizia locale informa che è
stato istituito il servizio di bus navetta
gratuito, dalle 8 alle 18, da e per il
cimitero in occasione della giornata
tradizionalmente riservata alla
commemorazione dei defunti. Due le
linee che effettuano il servizio: una ha
come capolinea il piazzale della Stazione
ferroviaria, l'altra Piazza del Popolo.
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Zampaglione
tra gli ospiti
della 52esima
Campionaria

GIUSEPPE LA LOTA

Tutto pronto per l’apertura della
52esima Campionaria di novembre
che si svolgerà a Vittoria dal 3 all’11
prossimi presso il polo fieristico del-
l’ex campo di concentramento. I nu-
meri parlano di oltre 300 spazi espo-
sitivi al coperto e 7 mila metri qua-
drati di area espositiva esterna. Arre-
damento, agricoltura, artigianato,
auto, moto, nautica, enogastrono-
mia, abbigliamento, pelletteria, spo-
sa e turismo. Un programma, come
sempre, ricco di eventi: domenica 4
novembre dalle ore 7,30 torna la sto-
rica fiera del bestiame mentre alle 19
in sala convegni spazio alla presen-
tazione di “Mia madre non lo deve
sapere”, l’ultimo libro dell’attrice e
conduttrice Chiara Francini; martedì
5 novembre alle 16 in sala convegni
l’incontro dal titolo: La fattura elet-
tronica: opportunità per il futuro. Al-
le 20 sarà presentato “Passione” il

dell’ultimo disco, “Fino a qui”, com-
posto da 4 brani inediti e un'antolo-
gia di 12 canzoni della band romana,
tutte reinterpretate con altrettanti
big della musica italiana. Non posso-
no mancare, ovviamente, gli appun-
tamenti tematici relativi all’agricol-
tura, settore che ha dato origine 52
anni fa alla fiera Emaia. Giovedì 8 no-
vembre incontro dal titolo Agricol-
tura 4.0 - Verso un'agricoltura inter-
connessa, di qualità, più consapevo-
le e sostenibile. Una 52ª edizione che
con slancio si presenta al via con la
solita mission dettata dal direttore di
Vittoria Mercati Davide La Rosa e se-
guita da tutto lo staff organizzativo:
“Riportare ad alti livelli il polo fieri-
stico della Città di Vittoria – dice La
Rosa - Siamo alla guida dell’offerta
fieristica da pochi mesi, nel corso dei
quali abbiamo dovuto mettere mano
ad una struttura indietro rispetto al
target nazionale dei poli fieristici.
Non solo. Una intensa attività di ri-

nuovo libro del professor Paolo Cre-
pet.

Alle 20 di mercoledì 7 novembre,
in sala convegni, l’incontro con il
cantautore Federico Zampaglione,
fondatore e leader dei Tiromancino.
Un’occasione per parlare di musica e

cerca che ha permesso quest’anno di
inserire ben 30 aziende nuove che
non avevano mai partecipato alla
Campionaria”. “L’incremento eco-
nomico del 10% circa rispetto allo
scorso anno – aggiunge il presidente
Giombattista Di Blasi - avvalora ulte-
riormente il lavoro messo in atto da

tutta la squadra di Vittoria Mercati.
Miglioreremo ancora. La collabora-
zione con i commissari straordinari
del Comune di Vittoria ha permesso
che questa Fiera si facesse, ma che
soprattutto tracciasse con veemenza
un solco innovativo con lo sguardo
proiettato al futuro”.

Federico
Zampaglione il 7

novembre sarà
nella sala

convegni della
Campionaria

Guest star. Il leader
dei Tiromancino il 7
sarà in sala convegni

taccuino
Il meteo
Poco nuvoloso. Temperature comprese

fra 17 e 23 gradi. I venti, moderati,
soffieranno prevalentemente da Est-
Sud-Est. Il sole sorge alle 6.25 e
tramonta alle 17.04. La luna, calante,
leva alle 00,29 e cala alle 14.22. Mare
poco mosso. Altezza onde: da 2 a 3 cm.

Numeri utili
Polizia: via Emanuela Loi, 40. Tel: 0932-

997411. Vigili del Fuoco: contrada
Mendolilli, s.n. Tel: 0932-804694
oppure 0932- 981735. Polstrada: via
Pietro Nenni, 86. Tel: 0932-981920.
Carabinieri: via Garibaldi, 397.
Tel:0932.981200 oppure 0932-
981370. Scoglitti, tel. 0932.980106.
Guardia di Finanza: Viale Vol. Libertà,
16. Tel: 0932-981894. Capitaneria di
Porto: Piazza Sorelle Arduino, 22. Tel:
0932-980976 Polizia Municipale: Via
S.re Incardona, s.n. Tel: 0932-514811.
Scoglitti, Tel: 0932-514700. Comune
di Vittoria: 0932-984392. Delegazione
Scoglitti: 0932-980105. Ospedale
Centralino: 0932-981111

Farmacia notturna di turno
Iacono, via Cavour 133, telefono

0932.981002

«E’ il momento di far parlare la politica»
Palazzo Iacono. L’ex consigliere comunale Scuderi
«Questo silenzio non giova alla città. Cambiamo rotta»

«Chi ha amministrato il Comune è sub
judice, ma questo non può riguardare
la popolazione vittoriese che non rie-
sce più a comprendere che cosa stia
succedendo, il perché tutto questo si-
lenzio da parte di chi ha cercato di
svolgere nella maniera più piena la
propria azione politica». E’ la riflessio-
ne che si pone Giuseppe Scuderi, ex
consigliere della maggioranza che so-
steneva il sindaco Giovanni Moscato,
a 3 mesi di commissariamento della
città di Vittoria. “Il vuoto della politica
- sostiene Scuderi - deve essere col-
mato con la voglia di fare per trovare
le soluzioni alle varie problematiche
esistenti”.

Scuderi è fiducioso nell’esito della
vicenda giudiziaria che coinvolge pa-
recchi soggetti delle passate ammini-
strazioni. “Convinto che arriverà il
momento in cui c’è chi riuscirà a di-
mostrare la propria estraneità rispet-
to a tutte le accuse che gli vengono

contestate, ritengo che si debba guar-
dare oltre. E per questo motivo, acco-
gliendo gli inviti che da più parti, in
questi ultimi giorni, sono stati rivolti
ai vari settori della società civile, ho ri-
tenuto opportuno coinvolgere i citta-
dini ad attivare veri e propri comitati
con cui affrontare le varie questioni

che, di volta in volta, dovranno essere
sottoposte all’attenzione di chi am-
ministra attualmente l’ente di palaz-
zo Iacono, vale a dire la commissione
prefettizia”.

E Scuderi aggiunge: “Ci sono nume-
rose questioni, lo ribadisco, tuttora ir-
risolte che meritano di potere essere
approfondite. E chissà che offrendo
un punto di vista altro, non si possano
adottare quegli accorgimenti che aiu-
teranno chi di competenza a trovare le
soluzioni più adeguate. Da questo
momento in poi, dunque, intendo im-
pegnarmi, con la stessa passione poli-
tica di sempre, a dare una mano alla
cittadinanza vittoriese e a tutti quei
cittadini che segnaleranno problema-
tiche da portare alla valutazione della
commissione prefettizia”. Intanto
s’avvicina il 5 novembre, la data di
scadenza per la presentazione del ri-
corso al Tar del Lazio avverso il prov-
vedimento di scioglimento del Consi-
glio comunale che l’ex sindaco Mo-
scato sta già definendo insieme ai suoi
avvocati.

G. L. L.

L’ex consigliere
comunale

Giuseppe Scuderi
sollecita la politica

a svolgere di
nuovo sino in

fondo la propria
parte

Differenziata, da lunedì si cambia
Minirivoluzione per migliorare

DANIELA CITINO

Annunciata a metà settembre e più
precisamente con l’ordinanza n. 6
del 18 settembre, la modifica del ca-
lendario della raccolta differenziata
si appresta a diventare operativa
solo dopo le celebrazioni in onore
dei defunti. Già ad inizio di settima-
na, a cominciare da lunedì 5 novem-
bre, i cittadini dovranno tenere con-
to di quanto normato dall’ordinan-
za.

In particolare i vittoriesi dovran-
no imparare a conferire il vetro in
modalità monomateriale e, dun-
que, in versione singola e non più
multimateriale come prima quando
veniva conferito insieme all’allumi-
nio. Per rammentare nuovamente
le motivazioni che hanno portato la
commissione prefettizia a modifi-
care le modalità di raccolta e che,
tra l’altro, avevano creato diverse
perplessità alla cittadinanza, vale la
pena di riportare le dichiarazioni
del viceprefetto Giancarlo Dionisi.
“Avendo ottenuto il finanziamento
dal Coreve che ha permesso l’acqui-
sto dei mastelli ad uso per la raccol-
ta monomateriale, si è potuto elimi-
nare l’attuale raccolta multimate-
riale vetro/metalli che rendendo
necessaria l'eliminazione della fra-
zione estranea dal vetro e la separa-
zione dei materiali metallo/vetro
tra loro, causa un dispendio econo-
mico di venti euro a tonnellata; in-
vece al contrario, con l’implemen-
tazione della raccolta monomate-
riale, si potranno ottenere benefici
sino a cinquanta euro a tonnellata”
ha spiegato Dionisi aggiungendovi
tra le ragioni anche i tempi. “A di-

ciotto mesi dall’inizio del sistema di
raccolta differenziata porta a porta -
ha così precisato il commissario

prefettizio - sono stati analizzati i
tempi mediamente impiegati dagli
addetti ed è risultato che, nei giorni
di martedì e venerdì, dedicati ri-
spettivamente alla raccolta del sec-
co non differenziabile e della plasti-
ca - vetro/metalli, si verificano ec-
cessivi dilatamenti temporali delle

operazioni di raccolta, che compor-
tano lo stazionare sino a tardo po-
meriggio dei rifiuti sui marciapiedi
e generano perciò uno spettacolo
indecoroso per la città. Se nel caso
del martedì il protrarsi delle opera-
zioni è causato della eccessiva
quantità di rifiuti esposti, nel caso
del venerdì le operazioni si protrag-
gono nel tempo a causa dell’eccessi-
vo volume delle materie plastiche,

accoppiate alla raccolta del rifiuto
vetro/metalli”.

Ricordate le ragioni della scelta e
nella prospettiva che la cittadinan-
za possa essere agevolata nell’ac-
quisire la nuova modalità di raccol-
ta, il Comune insieme alla Tech (la
ditta che si occupa della raccolta
differenziata) ha predisposto un ca-
lendario di raccolta abbastanza e-
splicativo dove ad ogni giorno del

mese corrisponde il tipo di materia-
le che dovrà essere conferito. Indi-
cati nella stessa brochure informa-
tiva anche i luoghi di ritiro dei nuovi
mastelli oltre che i numeri a cui ri-
volgersi per ottenere maggiori in-
formazioni e soprattutto per preno-
tare il ritiro di rifiuti ingombranti e
dei Raee.

Leggendo infatti la brochure si
apprende che sono in vigore due
numeri telefonici: l’800550811 se
da rete fissa oppure lo 0932090045
se da cellulare. Quanto ai point di
ritiro si va a lettere: dalla A alla B il
punto di raccolta è piazza Sei Marti-
ri della Libertà, dalla C alla D, piazza

Don Puglisi, dalla E alla H piazza He-
nriquez, dalla I alla O, piazza Berlin-
guer dalla P alla Z, piazza Manin.
Una nuova piccola rivoluzione che
attende una città in cammino verso
una migliore coscienza ambientale
che, purtroppo, fatica ad avere.

Nonostante la buona volontà ma-
nifestata da tantissimi vittoriesi che
con coscienza si attengono alla nor-
mativa, c’è sempre un’altra parte
che volutamente continua ad igno-
rare la regola trasformando alcune
zone urbane in vere e proprie mini-
discariche.

Perplessità. Mentre
c’è chi rispetta le
regole, una parte dei
cittadini continua a
sporcare l’intera città

IL PUNTO. Alcu -
ne di queste mi-
nidiscariche si
trovano in via
San Martino in
fondo nello spa-
zio antistante il
complesso delle
scuole superiori
cittadine dove
grazie alla pre-
senza di una ric-
ca e spontanea
vegetazione vi si
butta di tutto e
di più, oppure
basta andare
nella zona limi-
trofa all’ospeda -
le per assistere a
spettacoli non
proprio decoro-
si. A questo
punto l’auspicio
è che una sem-
pre più coscien-
za ambientale
possa animare
la comunità che
diventi sempre
più consapevole
dei diversi bene-
fit della raccolta
differenziata ma
nelle more che
ciò avvenga è al-
trettanto auspi-
cabile sperare in
maggiori e più
attenti controlli
dalle forze di po-
lizia municipale.

Domani al via

La raccolta del vetro dovrà essere separata da quella dell’alluminio
Alcune delle aree

in cui sono
indistintamente
conferiti i rifiuti

non differenziati
da parte di chi

non ci sta al
rispetto delle

regole

in breve
STUDENTI PENDOLARI
Reset: «Situazione incresciosa»

In merito all'incresciosa situazione dei
pendolari, le associazioni Reset e Sorgi
Vittoria si rivolgono al componente della
commissione prefettizia, Giancarlo
Dionisi, informandolo che, nei giorni
scorsi, all'istituto aeronautico di Ragusa
"Fabio Besta", è scoppiata un alterco fra
alunni pendolari dell’istituto in questione
e del liceo Scientifico. Alterco che, da
riscontri avuti con alcuni genitori di
pendolari vittoriesi coinvolti, sarebbe
scaturita per la carenza di posti a sedere
sull'autobus.

COMMEMORAZIONE DEI DEFUNTI
Bus navetta gratuito per il cimitero

Il comando di polizia locale informa che è
stato istituito il servizio di bus navetta
gratuito, dalle 8 alle 18, da e per il
cimitero in occasione della giornata
tradizionalmente riservata alla
commemorazione dei defunti. Due le
linee che effettuano il servizio: una ha
come capolinea il piazzale della Stazione
ferroviaria, l'altra Piazza del Popolo.
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Peace fest
a dicembre
la sesta
edizione

Sarà dedicata al compianto critico cinematografico Seba-
stiano Gesù, la sesta edizione del Vittoria Peace Film Fest
che, in programma alla Multisala Golden dal 10 al 13 dicem-
bre, ancora una volta, nasce dalla doppia direzione artistica
di Luca e Giuseppe Gambina. «L’idea è quella di mostrare, at-
traverso il cinema, la pace ostacolata e negata» spiegano an-
notando la presenza di Pasquale Scimeca come presidente
del festival che lavorerà in tandem con il cineasta Nello Cor-
reale nel suo ruolo di presidente onorario della kermesse.
Riconfermata anche la collaborazione con Andrea Di Falco,
direttore di Laboratorio 451 cui sono affidate le selezioni re-

lative ai “Lungometraggi e Documentari”e ai “Cortometrag -
gi” in concorso.

“Possono essere iscritte - spiega Di Falco - tutte le opere
italiane e straniere realizzate dal 1° gennaio 2016, edite e i-
nedite. I film possono essere girati in qualsiasi lingua, dialet-
ti compresi, purché siano sottotitolati in italiano ma ciascun
autore può iscrivere una sola opera. La partecipazione è a ti-
tolo gratuito. La scadenza per partecipare al festival è fissata
al 25 novembre 2018. Per concorrere al Vittoria Peace Film
Fest occorre consultare il sito web www.cinemagolden.it.

D. C.

L’esempio
di La Pira
raccontato
agli studenti

Nell’intervista
concessa al nostro
giornale Nino
Frassica parla di se
stesso e dei
progetti futuri. E
spiega: «La mia
ambizione è
diventare
maschera, fare le
cose alla mia
maniera. Come
Stanlio e Olio e
Totò, il più
grande»

Frassica, testimonial di giustizia

GIUSEPPE LA LOTA

Barba irsuta, capelli corti, bianchi e
un po’ arruffati. Per Nino Frassica un
look d’obbligo per fare il “capobasto-
ne” della ndrangheta in “Uno di fami-

glia” e perfetto
per interpretare
il ludopatico U-
lisse nel corto-
metraggio “Ma-
gic show” girato
in questi giorni a
Vittoria per la re-
gia di Andrea
Traina. Recita an-
che nell’intervi-

sta. Alle 14 in punto siamo al bar Sta-
zione, location del corto. La truccatri-
ce si mette al lavoro e il colloquio co-
mincia.

-La vita è tutta un quiz-gioco che
qualche volta porta alla rovina.

“E’ una domanda? M’aspettavo il
punto interrogativo…

-Perché sì al progetto contro la lu-
dopatia?

“Perché il gioco non è solo vizio, è

malattia. Invita a smettere e spera di
salvare chi vorrebbe avvicinarsi al
gioco.

- Che comico si definisce?
“La mia ambizione è diventare ma-
schera, fare le cose alla mia maniera.
Come Stanlio e Olio e Totò, il più
grande”.

-Rapporto con Renzo Arbore?
“Ottimo, non dico tutti i giorni ma ci
sentiamo spesso. Stiamo preparando
uno show, “Guarda stupisci”, su Rai 2
a dicembre”.

- Però al suo matrimonio Renzo non
c’era.

“Certo che c’era, non l’ha visto lei”.
-Dopo Fiorello è Frassica il più ama-
to degli italiani?

“No. Ci sono altri, l’elenco è lungo, li
do in ordine alfabetico?”

- Non abbiano spazio. Altri talenti si-
ciliani?

“Giovanni Cacioppo, Michele Fore-
sta, Ficarra e Picone”

-Se non avesse fatto l’attore?
“Avrei fatto l’attore. Quando sono na-
to prima che al Comune m’hanno re-
gistrato all’Enpals”.

-Lei è credente?
“Credente misurato”

-Professionalmente ha avuto il mas-
simo?

“Con la televisione sì, col cinema so-
no in credito”.

-Un regista con cui lavorerebbe?
“Ruolo drammatico Michele Placido,
comico Verdone, e Sorrentino”.

-Pregi e difetti?
“Difetti, sono bugiardo; pregi, non ho
difetti”.

-Perché il suo volto è spesso malin-
conico?

“I comici siamo tristi nella vita. Torno
a casa dopo lo spettacolo, mi chiudo
nella mia stanzetta–piangitoio e
piango”.

-Due matrimoni, il secondo da poco,
cosa manca nella vita di Frassica?

“La spillatrice”.
-Un figlio per esempio, no?

“Un figlio per esempio sì”.
-La domanda è seria.

“Rispondo serio, mi piacerebbe farlo
io, diventare mamma!”

-Ma il tempo c’è.
“Vero. Che ora è?

Nino Frassica
durante una fase
dell’intervista in

cui spiega cosa lo
ha portato a

girare a Vittoria
uno spot contro la

ludopatia

«L’ascesa
e la caduta
all’interno
di casa mia»

Per uno come Franco Mansel-
li, con un trascorso anche di
scenografo al Bellini di Cata-
nia, aprire le porte della sua
storica abitazione al set di
“Magic Show” è stato il gesto
più naturale del mondo. È in-
fatti proprio nella bella dimo-
ra di Franco Manselli, arreda-
tore e gioielliere, che è partito
il primo ciak del cortometrag-
gio diretto dal regista Andrea
Traina in cui il protagonista,
Nino Frassica, inizialmente vi
comparirà da uomo ricco e fe-
lice per poi successivamente
cadere in rovina quando, a di-
stanza di poco tempo, precipi-
terà nell’abisso a causa del vi-
zio del gioco del quale diven-
terà sempre più dipendente.
La “caduta” sociale del prota-
gonista vedrà “scenografica-
mente” cambiare anche la ca-
sa-set di Franco Manselli dove
vi compare anche l’attrice Lu-
cia Sardo, indimenticabile
volto e interprete in Cento
Passi della mamma di Peppi-
no Impastato. “Assistere alle
riprese del cortometraggio è
stato entusiasmante” spiega
Manselli che si dice “orgoglio-
so” di potere dare il suo con-
tributo ad un progetto di
grande valenza etica e socia-
le.” Quando mi è stato propo-
sto di utilizzare come set la
casa di famiglia non ci ho pen-
sato un attimo” aggiunge.

DANIELA CITINO

PUBBLICATO IL TERZO ALBUM «L’ANIMA ANIMALE»

Onorata società, tra impegno civile e ironia
E’ uscito da qualche giorno «L'Anima
Animale", il terzo album dell’Onorata
Società. Otto tracce, nuove sonorità,
impegno ma anche ironia, e un titolo
pensato come auspicio ad una conci-
liazione tra gli istinti dell'animale uo-
mo e l'identità globale "che ci vuole
sempre più denaturalizzati e deuma-
nizzati". L'album, che vede adesso
coinvolti tra i passeggeri Lello Analfi-
no, che si è occupato della supervisio-
ne artistica e Francesco Prestigiaco-
mo che ha curato arrangiamenti e
produzione, apre con il brano "Randa-
gi", una sorta di autocelebrazione in
bilico tra gli istinti primordiali ed il li-
bero arbitrio.

Poi "Maluversu" in cui l'avidità del-
l'uomo prefigura scenari ed assetti
politico-sociali e tecnologici per lo più
negativi a cui segue il "Bisogno neces-
sario", la risposta della band alla do-
manda esistenziale sul ruolo della
musica. "Senza confini" è il primo bra-
no che ha anticipato il disco: un ri-
chiamo ai valori umani e civili ben
rappresentato nel videoclip. "Nuovi
eroi (feat. Lello Analfino)" è un inno al-
l'onestà di chi lotta ogni giorno contro
ogni tipo di mafia, a cui segue un invi-
to a mantenere i nervi saldi e non an-
negare nel disordine globale nel bra-
no "Giungla".

L'album chiude con "Il cuore di An-

drea" e "Felicemente social" in cui si
sottolinea il culto dell'immagine at-
traverso i social e la perdita dei rap-
porti umani reali a favore di quelli vir-
tuali, online il videoclip.

L'Onorata Società nasce nel 1998 a
Ragusa. La band formata da nove ele-
menti: un progetto di vita "condivisa",
a cui hanno preso parte i cantautori Si-
mone Cugnata, Paolo Cultrera, Giu-
seppe Giummarra e Roberta Di Marti-
no che salgono sul palco accompagna-

ti sempre da Massimo Occhipinti al
basso, Enrico Boncoraglio alla chitar-
ra, Vincenzo Rotilio e Fabio Di Stefano
alle tastiere e all'elettronica ed infine
Ciccio Spataro alla batteria.

La band preferisce non definire il
proprio genere musicale in quanto, in
continuo divenire, cresce e si forma
insieme a loro. Musica forte, che giun-
ge dritta al cuore, che si propone come
bandiera di cultura dei popoli, di ri-
scatto sociale, che ha al proprio inter-

no esperienze vissute, scandite da
beat in battere e levare, raccontano
uno spaccato della loro terra e del loro
modo di approcciare la vita.

Arte e musica che sul palco si tra-
sformano in un trascinante e ed esplo-
sivo momento di tensioni creative e di
allegria e riflessione, scandito da un
sound singolare e coinvolgente. Ono-
rata società è rigorosamente autrice
dei testi e delle musiche.

M. F.

LA COVER DELL’ALBUM

MICHELE FARINACCIO

«Ospitalità e pensieri mediterranei» è un proget-
to della Fondazione di comunità Val di Noto arti-
colato in luoghi, eventi, itinerari che si è avviato
con la riapertura di Villa Polara come Casa per fe-
rie lo scorso 9 luglio e che ora continua con una
serie di eventi mediterranei a Pozzallo. Il 9 no-
vembre la giornalista Annachiara Valle, autrice
di un bel libro sul sindaco santo di Firenze, ne
presenterà il messaggio ai giovani delle scuole di
Pozzallo che si stanno preparando leggendo te-
sti di La Pira e su La Pira.

Nel pomeriggio ci sarà una tavola rotonda (ore
18,30 spazio Meno As-
senza) su come risco-
prire l'anima della città.
Un ricordo certo, nei
giorni dell'anniversario
della morte, ma anche
un'ispirazione per rige-
nerare con la solidarie-
tà i nostri territori. Sono
previsti i saluti istitu-
zionali (sindaco e vica-
rio foraneo), l'interven-
to di Annachiara Valle e

di due studiosi locali, promotori di tanta sensibi-
lità lapiriana, Grazia Dormiente e Carmelo Nola-
no. Con brani musicali della scuola media 'Roga-
si'. Il sabato 10, alle 19, in via San Martino, aper-
tura dell'infopoint e punto vendita don Puglisi
(cioccolata modicana e biscotti attorno al trino-
mio qualità-tradizione-solidarietà), alle 21,30
serata musicale con il 'Duo Coppola' (affermato
gruppo pozzallese), in piazza Municipio, e frit-
telle e vino, come da tradizione. Il vino sarà quel-
lo prodotto da Libera nei terreni confiscati alla
mafia, a ricordare anche come si possono sem-
pre unire dimensioni gioiose della vita con l'im-
pegno (necessario) per la legalità. La domenica,
alle 11,30, esibizione della banda musicale 'Città
di Pozzallo'. Nelle mattinate del sabato e della
domenica sono previsti itinerari turistici solidali
curati dalla Cooperativa Etica Oqdany, che coor-
dina anche l'organizzazione dei vari momenti.

GIORGIO LA PIRA

&
giorno
notte

CINEMA

«Giro un corto a Vittoria contro la ludopatia perché il gioco può rovinare»

la location

LA BAND DEGLI «ONORATA SOCIETÀ»

IL SODALIZIO

Nicolosi e Campo
incontro artistico

d.c.) E’ molto di più di un incontro
tra le arti quello avvenuto tra Alfio
Nicolosi, giunto al suo quindicesi-
mo anno di scultura, e Tony Cam-
po, fotografo di moda anche di rivi-
ste patinate come Vogue. E’ un in-
contro tra belle anime che molto
probabilmente si riconoscono al di
là della differenza di età e anche di
vita. “Quando ci siamo conosciuti e
mi ha fatto vedere le sue opere so-
no rimasto molto colpito dalla ca-
pacità di trasferire su legni e pietre
la sua interiorità” spiega il fotogra-
fo sottolineando il “feeling” nato
con Nicolosi la cui scultura è insie-
me segno profondo del suo dolore,
scaturito dalla penosa e prematura
perdita del figlio ancora adole-
scente Francesco.

FRASSICA E MANSELLI
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Promozione. Momento critico per i tigrotti che se la vedranno con la Riccardo Garrone Siracusa

La carica del Modica
«Serve una svolta
già da domenica»
Il presidente Nuccio Gugliotta: «E’ un periodo
in cui anche la dea bendata ci volta le spalle»

OTTAVIO MODICA

La dirigenza del New Modica fa quadrato attor-
no alla squadra. All’inizio di questa settimana
tutti i dirigenti si sono riuniti con l’intento uni-
voco di analizzare e cercare di uscire da questa
fase delicata della stagione che ha visto i “ti-
grotti” scivolare nelle retrovie della graduato-
ria. Con l’Enna si è trattato solo di sfortuna, in
quanto i padroni di casa hanno tenuto testa e
messo in seria difficoltà la squadra capolista.

“Domenica scorsa – spiega il presidente pro
tempore Nuccio Gugliotta – ci è mancato solo il
risultato. I ragazzi hanno lottato fino alla fine e
per lunghi tratti hanno dominato la capolista.
Purtroppo, è un periodo in cui anche la dea
bendata ci ha voltato le spalle e paghiamo a ca-
ro prezzo ogni minimo errore commesso. Per
questo motivo vogliamo stringerci ancora at-
torno ai ragazzi e al tecnico rinnovandogli la
fiducia. Domenica abbiamo ritrovato la presta-
zione, ora bisogna iniziare a fare anche risulta-
to. Cercheremo nei limiti del possibile di stare
accanto alla squadra perchè siamo tutti con-
vinti che la rosa che abbiamo a disposizione va-

le molto di più degli attuali sette punti in clas-
sifica e che al più presto usciremo insieme da
questa fase e ricominceremo a scalare la classi-
fica. Per fare ciò serve anche l'aiuto dei nostri
meravigliosi tifosi che anche domenica e non
solo ci hanno sostenuto in maniera superlati-
va. Anche a loro chiediamo un ulteriore sforzo
perché siamo convinti che presto riusciremo a
dare anche a loro le soddisfazioni che meritano
per la passione e l'attaccamento ai colori della
squadra che rappresenta la loro città”.

I ragazzi agli ordini di mister Rappocciolo
hanno ripreso gli allenamenti in vista della tra-
sferta di Siracusa, che vedrà i rossoblù affron-
tare la squadra Riccardo Garrone, allenata da
Angelo De Santis, attualmente penultima in
classifica con quattro punti in otto giornate. Si

tratta di un confronto alla portata dal quale i
“tigrotti” potranno dare una svolta alla stagio-
ne. Per la gara di Siracusa il tecnico modicano
avrà a disposizione quasi tutti ad eccezione di
qualche giocatore “lungodegente” che sta ef-
fettuando terapia fisioterapica e si spera in un
pronto recupero. Il campionato del New Modi-
ca si può dire che inizia domenica in quanto
visto le partite in programma nelle prossime
settimane emerge un dato importante.

La squadra rossoblù può essere arbitro del
campionato se sfrutterà al meglio il fattore
campo, poiché affronterà in casa il Real Siracu-
sa (10^ giornata), il Caltagirone (12^ giornata)
e il Città di Ragusa (13^ giornata), mentre fuori
casa sfiderà il Frigintini (al Vincenzo Barone) e
l’Atletico Scicli. Guardando l’organico di cui di-
spone l’attuale posizione appare bugiarda e
siamo certi che ben presto le cose cambieran-
no. Giocatori come Fusca, Pitino, Cassibba, Bu-
scema, Basile, Caccamo, Adamo, Novello etc
danno una garanzia, per non parlare dei giova-
ni under veramente in gamba come Galfo,
Gianchino, Guastellini, Spadaro e Blandino che
stanno dimostrando tutto il loro valore.

Il tecnico dei rossoblù Franco Rappocciolo e, in alto
a destra, una formazione del New Modica che
vuole a tutti i costi riguadagnare il terreno perduto

Pallamano. Due settimane di riposo in serie B. Il sette ibleo ne approfitta per migliorare il rendimento

La KeyJey Rg ricarica le batterie
Obiettivo. Il presidente Girasa: «Stiamo pensando soprattutto a valorizzare i talenti locali»

Tennis tavolo
Don Alibrandi
in trasferta
a Palermo

A digiuno di punti dopo due
gare disputate e valide per il
campionato nazionale di Tennis
Tavolo di Serie C1, il team del Tt
Modica Don Alibrandi ha
osservato il periodo di riposo
imposto dal calendario. Inizio
più difficile non poteva
avvenire per Cristian Modica
che ha dovuto incrociare il
proprio destino con due
formazioni che ambiscono a
traguardi fuori dalla loro
portata. Gli obiettivi del Tt
Modica sono infatti quelli di
una salvezza della categoria,
conquistata al termine della
scorsa stagione che li ha visti
indiscussi protagonisti.
Ovviamente, un conto era la
partecipazione al campionato
regionale di Serie C2 ed altra
musica è, invece, la categoria
superiore. Che impone ritmi e
tecnica superiori e già si sono
visti i risultati. Tuttavia il team
modicano non demorde e
domani si ritorna in gara per
affrontare la trasferta, anche
questa non facile, di Palermo
per confrontarsi con i locali
dello Sportenjoy Allezping.

GIOVANNI CALABRESE

2ª CATEGORIA. Due gare e due vittorie per la squadra di Santoro che si schermisce: «Dobbiamo salvarci»

L’Atletico Santa Croce è partito con il piede giusto
Partenza sprint per l’Atletico Santa Croce nel
campionato di Seconda categoria. Dopo due
giornate, la squadra allenata da Michele Santoro
è a punteggio pieno, con tre reti realizzate e zero
subite, sono numeri che la dicono lunga sulla
forza di questa compagine. Questo l’undici ini-
ziale mandato in campo dal tecnico camarinen-
se nella gara con il Campanarazzu di Misterbian-
co: Licitra, Spadola, Farina, Galofaro, Pagano,
Molè, Iurato S., Licitra, Di Lorenzo, Lentini, Iura-
to G. Poi, per via delle cinque sostituzioni hanno
preso parte alla gara anche Mandarà, Ismail,
Cordova, Occhipinti e Aprile. I ragazzi di Santoro

nelle due gare hanno fornito due prove di matu-
rità, giocando con ordine e la grinta giusta.

Sempre con i piedi per terra il tecnico Santoro:
“Nel prendere atto di quello che i ragazzi stanno
facendo mi piace sottolineare che questo cam-
pionato si annuncia molto difficile. Gli obiettivi
del nostro club sono quelli di salvarci senza af-
fanno. Cercheremo di fare più punti possibile
soprattutto in casa. Speriamo tutti che si ripeta il
percorso dello scorso torneo". I nuovi inseri-
menti, dopo la partenza di Alabiso e di Occhipin-
ti, hanno dato un’ottima impressione. Difatti,
nella gara di domenica ha fatto il suo esordio il

portiere Licitra che ha dimostrato tutte le sue
qualità e l’attaccante Lentini che ha sbloccato la
gara con un’importante marcatura. L’Atletico
Santa Croce occupa la prima posizione in classi-
fica assieme alla Massiminiana e l’Olimpia Pe-
dara. Il calendario alla terza giornata (domenica
4 novembre) pone di fronte la squadra camari-
nense e l’Olimpia di Pedara in un confronto che
richiamerà al Kennedy un curioso e numeroso
pubblico. Ad inizio settimana alla ripresa degli
allenamenti mister Santoro ha tenuto i suoi sul-
la corda in vista dell’impegnativa gara.

O. M.I GIOCATORI DEL S. CROCE RINGRAZIANO IL PUBBLICO

CALCIO A CINQUE

Tra Virtus
e Vittoria
è tempo
di Coppa

Metabolizzare la sconfitta interna
con la Virtus Ciampino
ritrovando convinzione e
intensità, a partire dal derby di
Coppa Italia. Queste le
motivazioni che
accompagneranno la Virtus
Ragusa Futsal domani sera sul
parquet del Palaminardi. Il
campionato nazionale di futsal
femminile fa infatti una pausa per
lasciare spazio alla Coppa Italia.
Sul cammino delle giallonere
ritornano le “cugine” dell’Asd
Vittoria. Capitan Sandra Brkan e
compagne dovranno ribaltare il
risultato dell’andata, 3-2 il
risultato della gara disputata lo
scorso 30 settembre in terra
ipparina, e vincere con uno scarto
di due reti per passare il turno. In
caso di parità di reti segnate,
dopo i 40’ si andrà ai rigori. Al di
là del risultato, la squadra del
presidente Luca Causarano,
matricola in A, dovrà dimostrare
di poter ben reggere il confronto
di mentalità e di personalità
contro società già abituate a
calcare palcoscenici importanti. A
minare la tranquillità del team
ibleo allenato dal tecnico
Salvatore Ferrara, anche la lista
delle infortunate che accorcia di
molto il roster. A cominciare dalla
giapponese Narumi Iwamura,
una delle indiscusse protagoniste
della passata stagione, a zero
minuti giocati ed ancora
acciaccata. Ed ancora, in
infermeria il portiere Simona
D’Angelo, fuori rosa per
infortunio, Marta Palermo che
verrà operata al crociato nelle
prossime settimane e Fiamma
Vitale che non sarà disponibile
prima di un paio di mesi. “In
settimana abbiamo analizzato la
brutta sconfitta di domenica
scorsa con la Virtus Ciampino - ha
dichiarato Davide Nobile,
responsabile dell’area tecnica del
team giallonero - abbiamo
approcciato male la gara,
subendo la pressione delle laziali
dal primo minuto di gioco. Dopo
essere andate sotto per 0-1
abbiamo cercato di reagire ma
fallito il pareggio col tiro libero le
avversarie sono state fulminee a
raddoppiare, spezzandoci le
gambe. Siamo entrate con più
convinzione nel secondo tempo e
le abbiamo messe subito in
difficoltà, accorciando il gap nel
punteggio con Veronica Privitera.
Tuttavia nel nostro momento
migliore abbiamo azzardato con
il quinto di movimento, mossa
pagata a carissimo prezzo”.

LAURA CURELLA

UN’AZIONE D’ATTACCO DELLA KEYJEY RG. NEL RIQUADRO, IL PRESIDENTE GIRASA

MICHELE FARINACCIO

Neppure il tempo di prenderci la ma-
no che già il campionato di Serie B di
pallamano maschile ha osservato due
turni di riposo in concomitanza con la
Champions cup di beach handball in
fase di svolgimento a Catania. E così la
KeyJey Pallamano Ragusa, che ha da-
to vita a una nuova esaltante avven-
tura per questa stagione, ha dovuto
tirare il freno a mano, così come è ac-
caduto alle altre squadre.

Poco male perché dopo la sconfitta
casalinga con Messina e dopo il suc-
cesso in trasferta a Caltanissetta, il
sette allenato da Saro Cappello ne ap-
profitterà per migliorare ulterior-
mente e affinare il rendimento di al-
cuni reparti. “Scenderemo in campo –
afferma il presidente Giuseppe Gira-
sa – solo il 10 novembre. Saremo im-
pegnati di nuovo in casa, stavolta
contro l’Aretusa, altra società che non
ha bisogno di presentazioni anche se
di recente creazione, e che ci renderà
la vita parecchio difficile. D’altro can-
to, tutto il torneo è molto complicato,
lo abbiamo già visto nel corso delle
prime due giornate, e la classifica, al-
meno finora, ma siamo ancora all’ini -

zio, è confusa nel senso che tutto può
ancora accadere. Noi stiamo lavoran-
do con estrema attenzione cercando
di mantenere il più possibile il ritmo
campionato. Anche se, dopo l’Aretu -
sa, saremo costretti a un altro stop per
osservare, stavolta, il nostro turno di
riposo che ci viene imposto da un ca-
lendario con un numero di squadre
dispari. Pazienza, come si dice in que-
sti casi cercheremo di fare di necessi-
tà virtù”. La squadra ha comunque o-
perato con estrema sagacia finora.

E i risultati, soprattutto nel corso
del secondo match della stagione,
non sono mancati. Grande attesa, poi,
per quanto riguarda la formazione
under 15 che venerdì 9 novembre
scenderà in campo per la prima volta.
“Sarà un esordio assoluto – sottolinea
ancora il presidente Girasa – e non
vogliamo affatto perdercelo. Saremo
impegnati tra le mura amiche contro
Scicli e vogliamo assolutamente fare
bella figura. Il derby è sempre molto
sentito dalle nostre parti. D’altro can-

to, sappiamo di potere contare su un
gruppo di giovani molto appassiona-
to che, ne siamo certi, si esprimerà al
meglio”. E’ arrivata al secondo turno
di campionato la prima vittoria sta-
gionale in Serie B per la KeyJey Palla-
mano Ragusa. Il sette allenato da Saro
Cappello si è imposto ai danni della
Nova Audax sul parquet di Caltanis-
setta con il punteggio di 15-28 (7-14
il parziale del primo tempo). I ragusa-
ni hanno giocato la loro onesta partita
sin dal primo minuto riuscendo a ge-
stire nella maniera migliore le fasi to-
piche del match, accelerando quando
necessario e mantenendo invariato il
distacco che nel frattempo si era ve-
nuto a creare.

Organico. Ha elementi di
tutto valore che per ora non
riescono a mettersi in luce

utente
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Peace fest
a dicembre
la sesta
edizione

Sarà dedicata al compianto critico cinematografico Seba-
stiano Gesù, la sesta edizione del Vittoria Peace Film Fest
che, in programma alla Multisala Golden dal 10 al 13 dicem-
bre, ancora una volta, nasce dalla doppia direzione artistica
di Luca e Giuseppe Gambina. «L’idea è quella di mostrare, at-
traverso il cinema, la pace ostacolata e negata» spiegano an-
notando la presenza di Pasquale Scimeca come presidente
del festival che lavorerà in tandem con il cineasta Nello Cor-
reale nel suo ruolo di presidente onorario della kermesse.
Riconfermata anche la collaborazione con Andrea Di Falco,
direttore di Laboratorio 451 cui sono affidate le selezioni re-

lative ai “Lungometraggi e Documentari”e ai “Cortometrag -
gi” in concorso.

“Possono essere iscritte - spiega Di Falco - tutte le opere
italiane e straniere realizzate dal 1° gennaio 2016, edite e i-
nedite. I film possono essere girati in qualsiasi lingua, dialet-
ti compresi, purché siano sottotitolati in italiano ma ciascun
autore può iscrivere una sola opera. La partecipazione è a ti-
tolo gratuito. La scadenza per partecipare al festival è fissata
al 25 novembre 2018. Per concorrere al Vittoria Peace Film
Fest occorre consultare il sito web www.cinemagolden.it.

D. C.

L’esempio
di La Pira
raccontato
agli studenti

Nell’intervista
concessa al nostro
giornale Nino
Frassica parla di se
stesso e dei
progetti futuri. E
spiega: «La mia
ambizione è
diventare
maschera, fare le
cose alla mia
maniera. Come
Stanlio e Olio e
Totò, il più
grande»

Frassica, testimonial di giustizia

GIUSEPPE LA LOTA

Barba irsuta, capelli corti, bianchi e
un po’ arruffati. Per Nino Frassica un
look d’obbligo per fare il “capobasto-
ne” della ndrangheta in “Uno di fami-

glia” e perfetto
per interpretare
il ludopatico U-
lisse nel corto-
metraggio “Ma-
gic show” girato
in questi giorni a
Vittoria per la re-
gia di Andrea
Traina. Recita an-
che nell’intervi-

sta. Alle 14 in punto siamo al bar Sta-
zione, location del corto. La truccatri-
ce si mette al lavoro e il colloquio co-
mincia.

-La vita è tutta un quiz-gioco che
qualche volta porta alla rovina.

“E’ una domanda? M’aspettavo il
punto interrogativo…

-Perché sì al progetto contro la lu-
dopatia?

“Perché il gioco non è solo vizio, è

malattia. Invita a smettere e spera di
salvare chi vorrebbe avvicinarsi al
gioco.

- Che comico si definisce?
“La mia ambizione è diventare ma-
schera, fare le cose alla mia maniera.
Come Stanlio e Olio e Totò, il più
grande”.

-Rapporto con Renzo Arbore?
“Ottimo, non dico tutti i giorni ma ci
sentiamo spesso. Stiamo preparando
uno show, “Guarda stupisci”, su Rai 2
a dicembre”.

- Però al suo matrimonio Renzo non
c’era.

“Certo che c’era, non l’ha visto lei”.
-Dopo Fiorello è Frassica il più ama-
to degli italiani?

“No. Ci sono altri, l’elenco è lungo, li
do in ordine alfabetico?”

- Non abbiano spazio. Altri talenti si-
ciliani?

“Giovanni Cacioppo, Michele Fore-
sta, Ficarra e Picone”

-Se non avesse fatto l’attore?
“Avrei fatto l’attore. Quando sono na-
to prima che al Comune m’hanno re-
gistrato all’Enpals”.

-Lei è credente?
“Credente misurato”

-Professionalmente ha avuto il mas-
simo?

“Con la televisione sì, col cinema so-
no in credito”.

-Un regista con cui lavorerebbe?
“Ruolo drammatico Michele Placido,
comico Verdone, e Sorrentino”.

-Pregi e difetti?
“Difetti, sono bugiardo; pregi, non ho
difetti”.

-Perché il suo volto è spesso malin-
conico?

“I comici siamo tristi nella vita. Torno
a casa dopo lo spettacolo, mi chiudo
nella mia stanzetta–piangitoio e
piango”.

-Due matrimoni, il secondo da poco,
cosa manca nella vita di Frassica?

“La spillatrice”.
-Un figlio per esempio, no?

“Un figlio per esempio sì”.
-La domanda è seria.

“Rispondo serio, mi piacerebbe farlo
io, diventare mamma!”

-Ma il tempo c’è.
“Vero. Che ora è?

Nino Frassica
durante una fase
dell’intervista in

cui spiega cosa lo
ha portato a

girare a Vittoria
uno spot contro la

ludopatia

«L’ascesa
e la caduta
all’interno
di casa mia»

Per uno come Franco Mansel-
li, con un trascorso anche di
scenografo al Bellini di Cata-
nia, aprire le porte della sua
storica abitazione al set di
“Magic Show” è stato il gesto
più naturale del mondo. È in-
fatti proprio nella bella dimo-
ra di Franco Manselli, arreda-
tore e gioielliere, che è partito
il primo ciak del cortometrag-
gio diretto dal regista Andrea
Traina in cui il protagonista,
Nino Frassica, inizialmente vi
comparirà da uomo ricco e fe-
lice per poi successivamente
cadere in rovina quando, a di-
stanza di poco tempo, precipi-
terà nell’abisso a causa del vi-
zio del gioco del quale diven-
terà sempre più dipendente.
La “caduta” sociale del prota-
gonista vedrà “scenografica-
mente” cambiare anche la ca-
sa-set di Franco Manselli dove
vi compare anche l’attrice Lu-
cia Sardo, indimenticabile
volto e interprete in Cento
Passi della mamma di Peppi-
no Impastato. “Assistere alle
riprese del cortometraggio è
stato entusiasmante” spiega
Manselli che si dice “orgoglio-
so” di potere dare il suo con-
tributo ad un progetto di
grande valenza etica e socia-
le.” Quando mi è stato propo-
sto di utilizzare come set la
casa di famiglia non ci ho pen-
sato un attimo” aggiunge.

DANIELA CITINO

PUBBLICATO IL TERZO ALBUM «L’ANIMA ANIMALE»

Onorata società, tra impegno civile e ironia
E’ uscito da qualche giorno «L'Anima
Animale", il terzo album dell’Onorata
Società. Otto tracce, nuove sonorità,
impegno ma anche ironia, e un titolo
pensato come auspicio ad una conci-
liazione tra gli istinti dell'animale uo-
mo e l'identità globale "che ci vuole
sempre più denaturalizzati e deuma-
nizzati". L'album, che vede adesso
coinvolti tra i passeggeri Lello Analfi-
no, che si è occupato della supervisio-
ne artistica e Francesco Prestigiaco-
mo che ha curato arrangiamenti e
produzione, apre con il brano "Randa-
gi", una sorta di autocelebrazione in
bilico tra gli istinti primordiali ed il li-
bero arbitrio.

Poi "Maluversu" in cui l'avidità del-
l'uomo prefigura scenari ed assetti
politico-sociali e tecnologici per lo più
negativi a cui segue il "Bisogno neces-
sario", la risposta della band alla do-
manda esistenziale sul ruolo della
musica. "Senza confini" è il primo bra-
no che ha anticipato il disco: un ri-
chiamo ai valori umani e civili ben
rappresentato nel videoclip. "Nuovi
eroi (feat. Lello Analfino)" è un inno al-
l'onestà di chi lotta ogni giorno contro
ogni tipo di mafia, a cui segue un invi-
to a mantenere i nervi saldi e non an-
negare nel disordine globale nel bra-
no "Giungla".

L'album chiude con "Il cuore di An-

drea" e "Felicemente social" in cui si
sottolinea il culto dell'immagine at-
traverso i social e la perdita dei rap-
porti umani reali a favore di quelli vir-
tuali, online il videoclip.

L'Onorata Società nasce nel 1998 a
Ragusa. La band formata da nove ele-
menti: un progetto di vita "condivisa",
a cui hanno preso parte i cantautori Si-
mone Cugnata, Paolo Cultrera, Giu-
seppe Giummarra e Roberta Di Marti-
no che salgono sul palco accompagna-

ti sempre da Massimo Occhipinti al
basso, Enrico Boncoraglio alla chitar-
ra, Vincenzo Rotilio e Fabio Di Stefano
alle tastiere e all'elettronica ed infine
Ciccio Spataro alla batteria.

La band preferisce non definire il
proprio genere musicale in quanto, in
continuo divenire, cresce e si forma
insieme a loro. Musica forte, che giun-
ge dritta al cuore, che si propone come
bandiera di cultura dei popoli, di ri-
scatto sociale, che ha al proprio inter-

no esperienze vissute, scandite da
beat in battere e levare, raccontano
uno spaccato della loro terra e del loro
modo di approcciare la vita.

Arte e musica che sul palco si tra-
sformano in un trascinante e ed esplo-
sivo momento di tensioni creative e di
allegria e riflessione, scandito da un
sound singolare e coinvolgente. Ono-
rata società è rigorosamente autrice
dei testi e delle musiche.

M. F.

LA COVER DELL’ALBUM

MICHELE FARINACCIO

«Ospitalità e pensieri mediterranei» è un proget-
to della Fondazione di comunità Val di Noto arti-
colato in luoghi, eventi, itinerari che si è avviato
con la riapertura di Villa Polara come Casa per fe-
rie lo scorso 9 luglio e che ora continua con una
serie di eventi mediterranei a Pozzallo. Il 9 no-
vembre la giornalista Annachiara Valle, autrice
di un bel libro sul sindaco santo di Firenze, ne
presenterà il messaggio ai giovani delle scuole di
Pozzallo che si stanno preparando leggendo te-
sti di La Pira e su La Pira.

Nel pomeriggio ci sarà una tavola rotonda (ore
18,30 spazio Meno As-
senza) su come risco-
prire l'anima della città.
Un ricordo certo, nei
giorni dell'anniversario
della morte, ma anche
un'ispirazione per rige-
nerare con la solidarie-
tà i nostri territori. Sono
previsti i saluti istitu-
zionali (sindaco e vica-
rio foraneo), l'interven-
to di Annachiara Valle e

di due studiosi locali, promotori di tanta sensibi-
lità lapiriana, Grazia Dormiente e Carmelo Nola-
no. Con brani musicali della scuola media 'Roga-
si'. Il sabato 10, alle 19, in via San Martino, aper-
tura dell'infopoint e punto vendita don Puglisi
(cioccolata modicana e biscotti attorno al trino-
mio qualità-tradizione-solidarietà), alle 21,30
serata musicale con il 'Duo Coppola' (affermato
gruppo pozzallese), in piazza Municipio, e frit-
telle e vino, come da tradizione. Il vino sarà quel-
lo prodotto da Libera nei terreni confiscati alla
mafia, a ricordare anche come si possono sem-
pre unire dimensioni gioiose della vita con l'im-
pegno (necessario) per la legalità. La domenica,
alle 11,30, esibizione della banda musicale 'Città
di Pozzallo'. Nelle mattinate del sabato e della
domenica sono previsti itinerari turistici solidali
curati dalla Cooperativa Etica Oqdany, che coor-
dina anche l'organizzazione dei vari momenti.

GIORGIO LA PIRA

&
giorno
notte

CINEMA

«Giro un corto a Vittoria contro la ludopatia perché il gioco può rovinare»

la location

LA BAND DEGLI «ONORATA SOCIETÀ»

IL SODALIZIO

Nicolosi e Campo
incontro artistico

d.c.) E’ molto di più di un incontro
tra le arti quello avvenuto tra Alfio
Nicolosi, giunto al suo quindicesi-
mo anno di scultura, e Tony Cam-
po, fotografo di moda anche di rivi-
ste patinate come Vogue. E’ un in-
contro tra belle anime che molto
probabilmente si riconoscono al di
là della differenza di età e anche di
vita. “Quando ci siamo conosciuti e
mi ha fatto vedere le sue opere so-
no rimasto molto colpito dalla ca-
pacità di trasferire su legni e pietre
la sua interiorità” spiega il fotogra-
fo sottolineando il “feeling” nato
con Nicolosi la cui scultura è insie-
me segno profondo del suo dolore,
scaturito dalla penosa e prematura
perdita del figlio ancora adole-
scente Francesco.

FRASSICA E MANSELLI




